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Perfil psicológico

Un estudio realizado por el médico-psicoanalis-
ta Miguel Martínez, especialista en psicología
emocional y coaching, para GETAFE CAPITAL
analiza el perfil psicológico de los líderes en el
municipio. Este examen de la personalidad es-
tablece cómo son y cómo son vistos Pedro Cas-
tro, alcalde de Getafe; Esperanza Aguirre, presi-
denta de la Comunidad de Madrid; Ángel Torres,
presidente del Getafe CF; Joaquín María de An-
dújar, obispo de Getafe; Gregorio Gordo, coor-
dinador de Izquierda Unida en Madrid, y Michel,
entrenador del Getafe CF.
Esta técnica es utilizada tanto en la selección de
personal en las empresas como en el llamado
marketingpolítico, ya que posibilita conocer las
capacidades y cualidades de las personas que
pueden ser contratadas o su imagen ante los vo-
tantes, respectivamente.

El análisis del perfil en la gestión emocional,
nombre que recibe este método, determina las
características del individuo. Los gestos, expre-
siones, imagen o comportamientos marcan el
perfil de cada persona a través de su lenguaje
no verbal. Los datos permiten conocer los pun-
tos fuertes y débiles de cada personalidad. La
expresión o la actitud receptiva.
Las capacidades y la salud mental, así como su
forma de influenciar a las personas que les ro-
dean o su reacción ante los conflictos, pueden
quedarse reflejadas en la imagen que se trans-
mite. Para la mejora de estas capacidades ac-
tualmente se utiliza el coaching, que es el entre-
namiento en el manejo de las emociones
propias y las que se despiertan en quien nos ve.
Al final, como dice un popular refrán “la cara es
el espejo del alma”. Páginas 12 y 13

Joaquín Mª López de AndújarGregorio Gordo Míchel

¿Cómo son nuestros líderes?

Pedro Castro Esperanza Aguirre Ángel Torres

Páginas 8 y 9

Un recorrido por las necesidades
y lasdeficiencias de la sanidad en
el municipio con la concejala Marian 
Díez y la Plataforma en defensa 
de la sanidad pública

MEDIOAMBIENTE

Deportes
Laura del Río, futbolista
La jugadora getafense del Boston
Breakers narra sus primeras
experiencias en Estados 
Unidos, país al que ha llegado
tras su paso por la liga
de fútbol alemana
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¿QUÉ PERIÓDICOS LEE un futuro candidato
de IU a la alcaldía, Javier Viondi que cree que
un periódico puede convocar un Pleno del
Ayuntamiento en el que se informe sobre el fu-
turo de El Verdegueral de Perales del Río? ¿No
conoce aún el procedimiento legislativo de la
convocatoria de plenos y que fue GETAFE CA-
PITAL quien informó al respecto? 

¿ANTE UNA POSIBLE jubilación del gerente
de GISA, Felipe García Labrado, quién le susti-
tuirá?¿Será alguien de la bolsa de empleo de los
ex-cargos públicos getafenses con un contrato?
¿Hay algún candidato ya que pueda cubrir esa
vacante sabiendo que será un contrato por 8
meses?

¿A QUÉ SE DEBE que últimamente en las no-
tas de prensa que envía el Partido Popular se
refieran al equipo de Gobierno local como “el
Ayuntamiento socialista”? ¿Han olvidado que en
Getafe gobiernan en coalición los partidos
PSOE e Izquierda Unida? ¿Es una errata o un
cambio de estilo?

Punto Limpio 

Los acuerdos realizados por la con-
cejala de Obras y Servicios, Cristina
González, sobre el uso del Punto
Limpio ciudadano con las asociacio-
nes de empresarios, comerciantes y
transportistas, para que tengan una
mejor recogida y reciclaje de resi-
duos. Además, los proyectos que pre-
tende poner en marcha a corto pla-
zo, punto móvil y racionalización del
servicio serán excelentes mejoras
medioambientales para la ciudad.

Sube

:-)

Baja

:-(

Centro de Apoyo al Transporte

La imagenMisterios

En poco más de media hora el Getafe se vio arrollado por un Real Madrid que llego al
Coliseum con la intención de mantener el liderato. Uno tras otro cayeron dos dobletes de
Higuaín y Ronaldo, con una grada que por momentos parecía más blanca que otra cosa.
Los azulones trataron de recomponerse pero los tantos de Parejo y Pedro León no fueron
suficientes. Aún así, las aspiraciones europeas de los getafenses siguen presentes. Todavía
quedan los partidos ante Espanyol, Xerez y Villarreal.

SIN resolver
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Edita

Getafe Capital no se hace necesariamente so-
lidario de las opiniones vertidas por sus colabo-
radores en los artículos firmados. Prohibida la
reproducción por cualquier medio o soporte de
los contenidos  gráficos o escritos de esta publi-
cación, en todo o en parte, ni aun citando la
fuente sin permiso del editor.

Después 3 años desde su inaugura-
ción y con una inversión de 6 millo-
nes de euros, el Centro de Apoyo al
Transporte sigue cerrado. Aún no
hay una decisión sobre a quién se le
concederá la gestión y explotación
del complejo. Al concurso que el
Ayuntamiento abrió se presentaron
3 empresas, pero parece que ningu-
na de ellas será la elegida. Lo cierto
es que cada mes este Centro cuesta
9.000 euros solo en vigilancia a las
arcas municipales.

L
a información es la arriesgada actividad de co-
municar a la sociedad lo que pasa en sus entra-
ñas. De contarle la noticia más cercana, de una
forma veraz, clara concisa y concreta. Sin otra
finalidad que la de informar, pese a quien pese,

duela a quien duela. Éste es el compromiso de todos los que
trabajamos en cualquier medio de comunicación y de los
que creemos en la gran aventura de la información local.
Una aventura que llega a ser  más apasionante y gratificante
que la cobertura de una cumbre internacional o una corres-
ponsalía de guerra. 
Incluso, más peligrosa que una bala perdida en Irak, como
les ha sucedido a los periodistas de la cadena de radio SER,
Daniel Anido y Rodolfo Irago con la sentencia y pena que se
les ha impuesto por informar de la verdad de las gravísis-
mas irregularidades que pasan en Villaviciosa de Odón. La
decisisón judicial determina que no les ampara el derecho
constitucional de informar por haber usado como medio de
transmisión de la noticia internet, en vez de un soporte tra-
dicional como un periódico, televisión o radio. Por lo que

en vez de ejercer el periodismo, han revelado secretos de
los que se guardan bajo la alfombra. 
Desde el respeto a esta decisión judicial, consideramos que
la acción de informar de la verdad no puede ser amordazada
y asfixiada en la doblez de malsanas y espurias intenciones
de ciertas manos.
Hay veces que esta labor de informar puede resultar difícil,
ya que puede ser incómoda para algunas personas. Pero co-
mo decía Joan Manuel Serrat “nunca es triste la verdad, lo
que no tiene es remedio”. La labor de informar supone mos-
trar la noticia ante todos. Y ése es un espejo que puede ser
difícil de mirar para algunos, pero que muestra la realidad
neta de las cosas. La función de un medio de comunicación
no es adular a las instituciones o a las personas, sino mos-
trar la realidad de los hechos que se producen.
Por ello, desde GETAFE CAPITAL apoyamos la proposición
aprobada en Pleno del Ayuntamiento, solo con los votos de
PSOE e IU, y nos sumamos a cualquier acción que a favor de
la Libertad de Expresión y a nuestros compañeros de la Ca-
dena SER se realice.

La arriesgada labor de informar
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cartas a la directora

Ante la fuerte reacción mediáti-
ca que ha provocado el no cum-
plimiento del contrato por par-
te de Tuenti con el Espicopado
español, sobre la campaña “Tú
en ti” algunos medios, tal vez
de manera muy significativa,
no se han sumado a la reacción
sino que han llevado a cabo un
ejercicio de silencio muy elo-
cuente sobre una censura de la
campaña del documento de los
obispos en esta red social para
la juventud.  
Han optado por la desinforma-
ción sobre el incumplimiento
de contrato firmado por la red
social y la Conferencia Episco-
pal Española (que asumió los
cambios propuestos a priori
por la empresa) y sobre el boi-
cot a la compañía despertado
en Internet. 
Tal vez sea que entre el accio-
nariado de Tuenti haya perso-
nas poco propicias a tratar con
la decencia y el respeto debido
a la Conferencia Episcopal, al-
gunas de ellas son al mismo
tiempo accionistas de alguno

de los medios que han practica-
do el silencio. 
La Conferencia Episcopal Es-
pañola espera que Tuenti “rec-
tifique” y vuelva a colgar la
campaña de comunicación en
favor del derecho a la vida que
los obispos pusieron en mar-
cha ayer en las principales re-
des sociales. 
El Episcopado no oculta su
sorpresa y descontento por la
actitud tomada ayer por Tuenti
que pocas horas después de
colgar la campaña pro vida de-
cidió eliminarla porque no les
gustaba el tratamiento que ha-
cía de su marca. Esperamos
que Tuenti rectifique, pero lo
importante es dar la cara por la
vida. Nuestra prioridad es se-
guir defendiendo la vida de los
que van a nacer y prestar ayu-
da real a las mujeres gestantes
en dificultades 
Parece que en vez de aplicar la
máxima “Si no puedes hablar
bien, cállate” aplican la “Cálla-
te si no puedes hablar mal”.

Pedro J. Piqueras Ibáñez

Tuenti y la Conferencia
Episcopal Española

El próximo 1 de julio sube
el Impuesto sobre el Va-
lor Añadido, IVA. ¿Es

adecuada la subida? ¿Es mo-
mento de hacerla en esta crisis?,
¿Tendrá el efecto deseado? Mu-
chos nos hacemos estas y otras
preguntas. Hay quienes la de-
fienden y quienes la critican.
Al defenderla argumentan que es
necesaria porque corregirá el
enorme déficit público, (que
ronda los 110.000 millones de
euros, mucho mayor que los in-
gresos del IRPF e IVA juntos). Al
aumentar la recaudación. Dicen
que es momento propicio por las
bajas tasas de inflación que exis-
ten en la actualidad, pues el IVA
soportado en España es más ba-
jo que el de nuestros socios eu-
ropeos y debemos aumentarlo
para converger hacia ellos
¿Cuándo convergerán nuestros
salarios? 
La eliminación de este incre-
mento produciría ahora la des-
confianza de los mercados inter-
nacionales sobre la economía
española. Otros lo defenderían

si no fuera una medida aislada y
se acompañara de una reduc-
ción del gasto público, del im-
puesto de sociedades y las coti-
zaciones sociales, y de la subida
de los impuestos especiales. 
Los que están en contra dicen
que para luchar contra la crisis y
el déficit es más eficaz la bajada
de impuestos, porque aumenta-
ría más la recaudación, aunque
con esta subida no se alcanza-
rán más de 5.000 millones de eu-
ros, una cifra insuficiente para
la reducción del déficit. Sus
efectos serán: reducción del
consumo, subida de precios,
menor inversión de empresas y
familias y por tanto, menor acti-
vidad económica y un aumento
de la economía sumergida (vol-
verá el “¿lo quiere con IVA o sin
IVA?”), que es lo contrario de lo
que se necesita.
En mi opinión, las subidas de
impuestos no son buenas y, so-
bre todo, no son eficaces. A esta
subida hay que añadirle la que
hemos sufrido todos, desde el
mes de enero cuando aumenta-

ron las retenciones de IRPF en
nuestras nóminas. Si queremos
luchar contra la crisis y contra el
déficit público, sería mucho más
eficaz reducir el gasto público y
el tamaño de las tres Administra-
ciones (Central, autonómica y
local) que subir los impuestos.
Que esta medida va a producir
un aumento de los precios no lo
duda nadie.
Los empresarios que ahora tie-
nen unos márgenes muy reduci-
dos o casi nulos no van a poder
asumir esta subida sin aumentar
los precios y al final el objetivo
de la mayor recaudación no se
producirá. Es cierto que los im-
puestos deben gravar el consu-
mo (así lo hace el IVA) porque
cuando gravan el ahorro, la ren-
ta o el capital acumulado empo-
brecen más a la sociedad. 
Desde mi punto de vista nunca
es buen momento para una subi-
da de impuestos, pero este mo-
mento peor todavía. Y usted
¿qué opina?

Francisco García
Economista

A debate busca favorecer el intercambio de opiniones e ideas, así como la reflexión
sobre temas de actualidad. Los lectores de GETAFE CAPITAL pueden participar a través
de la web www.getafecapital.com

A debate

La subida del IVA

Las cartas al director deben tener como máximo 1.000 caracteres
con espacios (unas 15 líneas) y deben enviarse a

redaccion@getafecapital.com o calle Madrid, 65, 2º Centro. 28901 Getafe

¡ Ay madre!, las células. El último
Pleno (de esos de casi cuatro
horas que acostumbran estos

políticos getafenses) venía cargadi-
to de temas: 22 (con este número
siempre viene a la cabeza el Dúo
Sacapuntas). Todos importantes:
educación, mujer, vivienda, apoyos
varios (al Derecho a la Información
y al juez Garzón), Los Molinos y
Buenavista por varias cosas y cau-
sas y cosos (cumplimiento de plie-
gos, especificación de precios), ur-
banismo y transporte. Se tocaron
temas para todos los gustos… pero
la sanidad pública, llegó al corazón
(sería desde la cardiología del Hos-
pital de Getafe). Para empezar, y
por dejar lo mejor para el final, co-
mo el desenlace de una buena no-
vela, un puntito (y no de los de co-
ser) sobre demandas de la
Federación de Asociaciones de
Diabéticos de la Comunidad. Habló
el presidente de la federación, y
también de la asociación local,
Juan Antonio Illescas, y tras él Ma-
ría Jesús Fraile, del PP. Todo fueron
buenas palabras, buenos propósi-
tos y buena cara (unanimidad). Y
aquí llegó hasta Dios (con la Iglesia
hemos topao, que diría el ex conce-
jal Alfonso Carmona en una de es-
tas) de la mano de Sylvia Uyarra
(IU): De “lo poquito que estudié en
mis días de religión…” se quedó

con que a los traidores “se les llama
Judas”. Vino la explicación, claro:
“No sé por qué dicen aquí arre y en
la Comunidad dicen so”. Sentencia:
“Ya no tenemos sanidad pública en
Getafe”. Los enfermos crónicos, co-
mo los diabéticos en este caso, no
son rentables para la Comunidad;
en la región madrileña no se está in-
vestigando con células madre y los
diabéticos también verían luz con
estos estudios… “Como dicen en
mi pueblo (en el mío también Syl-
via. Guiño) se va a quedar en agua
de borrajas”.

Los enfermos
crónicos, como
los diabéticos en
este caso, no son
rentables para
la Comunidad

Otro punto venía acompañado
también de otra intervención veci-
nal. Miguel San José Platero, de la
Plataforma en defensa de la sani-
dad pública. Y en este vino lo bue-
no. ¡El termómetro tendría que ha-
ber sacado alguien! Platero quería
una respuesta del PP que debió
molestar (molestó, de hecho). Des-
pués de repasar las múltiples nece-

sidades (el Centro de Salud de Las
Margaritas, el de El Rosón, etc.)
exigió al PP que se posicionase,
que dijera si está al lado de los ciu-
dadanos o si por el contrario de-
fiende a ultranza a Esperanza Agui-
rre, presidenta de la Comunidad.
Vaya si contestó. María Jesús Frai-
le: “Estamos muy posicionados y
tenemos muy claro dónde esta-
mos”. Al lado de los ciudadanos y
va a pedir siempre los centros, dijo,
y también defendió la política sani-
taria de sus mayores. 
Empezó su alocución de la siguien-
te manera: “Con todo el respeto, en
Getafe tenemos sanidad pública y
de calidad” (levanta la voz para de-
cirlo). Y ahora recordó el episodio
en el hospital de Getafe, cuando Es-
peranza Aguirre con su ya ex con-
sejero de Sanidad, Juan José Güe-
mes, visitaron la Unidad de
Obesidad Mórbida cuando esta
cumplía un año y las concejalas de
IU denunciaron lesiones de los
agentes de seguridad del centro.
Ellos fueron recibidos por la Plata-
forma en defensa de la sanidad pú-
blica con pancartas y abucheos.
“Lo que no puede ser es que Espe-
ranza Aguirre venga a ver el hospi-
tal y digan que viene a provocar”,
decía Fraile en su tiempo de deba-
te. “Es tan provocadora (esto es iró-
nico) que invitó al acto al alcalde y

a la corporación. ¿También fue a
provocar el alcalde?”. También dijo
la popular que detrás de las pancar-
tas había concejales, trabajadores
municipales y cargos de confianza.
Terminó hablando del hospital, de
los premios que tiene, de la tecnolo-
gía, de los profesionales… 

Olga Camacho
salta: “¡Eso es
personal! ¡Parir
es privado!”
(lo dijo sin micro
pero fue algo así)

Intervención estelar de Sylvia Uya-
rra (este es el final esperado). “Su-
pongo que es algo hormonal o que
pronto se confeccionan las listas
porque se vuelven más agresivos”.
Lo bueno: “Si tan bueno es el hos-
pital, y que vaya por delante el re-
conocimiento a los trabajadores,
¿por qué las que estamos aquí he-
mos parido en él y ustedes se han
ido a un hospital privado?”. Revue-
lo en la bancada popular. Olga Ca-
macho salta: “¡Eso es personal!
¡Parir es privado!” (lo dijo sin mi-
cro pero fue algo así). Incluso el
concejal de Urbanismo, José Ma-
nuel Vázquez, salió a llamar al or-

den. Continúa el debate pero con
la ausencia de Olga durante varios
minutos. Uyarra prosiguió con otra
anécdota. El día de autos, se ve que
el portavoz del PP, Carlos González
Pereira, fue señalando “con un de-
dito” a los presentes para decirles a
Güemes y Aguirre “quiénes éramos
cada uno. ¡Chivato!”, exclamó Uya-
rra. “Yo soy la Uyarra. Sylvia Uya-
rra Valencia, que también tengo
madre”. Parecía ahora la canción
de Isabel Pantoja Yo soy… esa. 
Hablando de madres y de mujeres,
la concejala de Sanidad, Marian Dí-
ez, informó de que para hacerse
una mamografía, en ese hospital de
Getafe, hay que ir hasta Móstoles,
aparte de otros desplazamientos
por otros asuntos. Y hablando tam-
bién de madres y de mujeres, otro
dato curioso que vino a colación de
una moción sobre el Día de la Mu-
jer. María Luisa Gollerizo (IU)
transmitió el concepto que los po-
pulares tienen de las mujeres a tra-
vés de un par de cursos que organi-
zan: uno de cocina y otro de
costura, con el eslogan Las muje-
res no pierden el hilo (este tam-
bién para coser los puntos de una
brecha, la de la desigualdad en tan-
tas cosas).

Pleno celebrado
el jueves, 25 de marzo

La madre que parió a… 

Asiento en el Pleno
Susana Zorraquino
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Es serio en su trabajo, pero sa-
be hacer bromas bien hechas
y contar las cosas con gracia,

sin aburrir. Y sobre todo, las cosas
claras, los puntos sobre las íes y dice
lo que tenga que decir y a quien sea,
llámese Pedro Castro (alcalde) o Joa-
quín María López de Andújar (obis-
po). Javier Viondi, coordinador local
de IU, tiene 36 años, “aunque las ca-
nas no dicen lo mismo” (bromea), y
es el nuevo candidato por IU a la Al-
caldía con un respaldo del 98% de los
votos en la Asamblea General del par-
tido. Ese es el titular. ¿Primeras im-
presiones? “Son más sentimentales
que otra cosa”, siente Viondi, “lo pri-
mero que se me ocurrió fue dar las
gracias a todos mis compañeros y
compañeras por confiar en mi perso-
na” tanto el 18 de mayo de 2009 cuan-
do le eligieron coordinador local de
la agrupación, como ahora, por nom-
brarle candidato. Sentimiento, pero
también “mayor responsabilidad”. No
es lo mismo coordinador y candida-
to. “Cuando se decide que tú seas ca-
beza de lista es mayor la presión. No
es lo mismo organizar y dirigir mi or-
ganización que representar a los ciu-
dadanos y ciudadanas en el munici-
pio”. Desde su nuevo cargo ahora de
candidato, Viondi habla de su plan de
trabajo, de las elecciones, de la uni-
dad de IU o de su relación con su an-
tecesor Coy, entre otras cuestiones. 
¿Cuál fue la primera llamada de telé-
fono que hiciste cuando supiste el re-
sultado? “Más que hacer, recibí, por-
que además lo primero que me
exigieron los que allí estaban fue que
les invitara a tomar algo”. ¿Y cuál fue
la primera llamada que recibiste? “La
de mis padres”. Antes de acabar la
asamblea el teléfono ya vibraba. “Me
dieron la enhorabuena” y le comuni-
caron su confianza y apoyo. Fue el
98% de los votos de los afiliados y an-
tes el consejo político de la organiza-
ción ya había respaldado por unani-
midad, el 100%, su candidatura, la
única que se presentó. En la votación,
una anécdota. “Tuve solo una absten-
ción y me gustó esa abstención”. Ve-
nía de “un compañero joven del Área
de Juventud, canario, que se acababa
de incorporar porque ha venido a es-
tudiar aquí”. Cuando terminó la vota-
ción “lo primero que hizo fue levan-
tarse, darme la enhorabuena y
explicarme por qué se había absteni-
do, aunque yo le dije que no necesita-
ba explicación” y “todos aprendemos
de las discrepancias”. Se lo contó.
“Me dijo: Viondi, yo sé que lo estás ha-
ciendo bien pero no me siento con la
capacidad total para elegir candidato

porque llevo poco tiempo”. Después
sí “firmó el aval de mi candidatura”.
Javier Viondi habla, con estos resulta-
dos en la mano, los de mayo de 2009 y
las unanimidades en la elección del
consejo político y la ejecutiva local, de
cohesión. “La gente tiene ilusión no
en Viondi, sino en IU Getafe, IU Co-
munidad de Madrid e IU Federal”. Los
cambios, dice, le han venido bien a la
agrupación y “la cohesión ha sido de
manera natural, no forzada. Estamos
todos en el mismo barco y todos re-
mamos en la misma dirección”. 

Señor Conil: Coy
Javier Viondi sustituye así a Ignacio
Sánchez Coy en el deseo de ocupar el
asiento de Pedro Castro. La pregunta
esperada: ¿Qué tal la relación Coy-
Viondi? “Más cariñosamente señor
Conil, yo le llamo así”. ¿Conil por qué?
“Es una broma que le hicimos hace
tiempo, en una campaña electoral,
cuando él era secretario de organiza-
ción y la candidata era Laura Lizaga”.
Le hicieron una llamada y lo nombra-
ban así mientras Coy se esforzaba por
transmitir bien su nombre. “Que soy
Coy”. “Mi relación es estupenda. No
ha cambiado aunque alguien piense
que sí. Forma parte de mi equipo, es
miembro de la comisión ejecutiva y
del consejo político y es portavoz de
IU. Mis mayores apoyos y respetos”.
Viondi también formó parte de su
equipo, han trabajado codo con codo
y “fue él quien decidió que fuera se-
cretario de la organización y defendió
mi candidatura el 18 de mayo. Me lo

pidió él, además, para que nadie en-
tendiese que se ha quitado el puesto a
nadie. Ha dado un relevo generacio-
nal”. Coy le pasó el testigo. Además de
cambio generacional, va a haber más
cambios. Así se decidió el pasado sep-
tiembre cuando IU presentó el plan de
trabajo aprobado por unanimidad.
“No va a ser continuista, lo que no
quiero es que se compare, eso es dis-
tinto”. El objetivo que todos compar-
ten es “la clase trabajadora, estar al la-
do de la gente, escuchar y tutorizar de
manera personal los problemas de los
ciudadanos e intentar, a través de pro-
puestas alternativas paliar los efectos
de la crisis que hoy están sufriendo
esos trabajadores”. Para Viondi, “la
defensa de los derechos y deberes de
los trabajadores, eso hoy, solamente
lo defiende IU”. 
Fue ese septiembre cuando Viondi
dio otro titular al decir que para su or-
ganización la campaña había comen-
zado. ¿Y ahora, con nuevo candidato,
qué viene? “No cambia nada. Vamos a
estar, como estamos, en la calle, ha-
ciendo actos, seminarios, reuniéndo-
nos con las asociaciones y llevando la
voz por diferentes lugares. Lo único
que cambia es que la persona que va,
que es la misma, va a ir como candi-
dato”. Candidato que tiene sus ojos
puestos en 2011, ¿qué resultado pro-
nosticas? Ante esta pregunta, Javier
Viondi habla de encuestas. “Se dice
que el PP ha hecho una”, según esta
IU mantendría sus concejales “inclu-
so bajaríamos uno”. El PSOE tiene
otra que dice que “nosotros mantene-

mos” y PSOE también y que “UPyD
gana uno a costa del PP”. Ahora bien,
“nosotros no hemos pedido ninguna,
entre otras cosas porque no tenemos
dinero”. La encuesta válida para el
candidato de IU es la que salió hará
ahora cosa de un mes “que dice que
IU a nivel nacional pasa de un 3,8% a
un 6,19% en intención de voto”. Esos
datos Viondi los baja a Getafe y “se
traducen en más votos y en un núme-
ro de concejales que se estima supe-
rior al que hay ahora mismo”. Eso sí,
“no quiero hablar de números”. Ni
tres concejales, ni cinco, ni dos. “Lo
que quiero es que se me vea en la ca-
lle”. Que así es. Se le ve: “Me gusta pa-
sear y que un vecino me salude y yo a
él, porque eso es que nos conoce-
mos”. Viondi está seguro que si siguen
con el trabajo que están haciendo
ahora mismo, “con la gente, con el
movimiento vecinal, con los sindica-
tos y con personas anónimas, escu-
chándoles las críticas y los golpes en
la espalda” en mayo de 2011 “sere-
mos recompensados, seguro”. 

El logo de UPyD
¿No temes que avance UPyD en per-
juicio de IU? Viondi habla aquí de Ro-
sa Díez, a quien conoce, dice, de
cuando era miembro del PSOE y por-
que no llegó a ser presidenta de ese
partido. La opinión personal de Javier
Viondi es que la ex socialista perse-
guía lo que ahora tiene, “presidir un
partido político”. De este partido a ni-
vel local “solo hablaré cuando haga
alguna propuesta. De UPyD en Geta-
fe solo conozco el logo. IU está en la
calle, puede gustar más o menos, pe-
ro de UPyD no conozco nada. No
puedo hablar ni bien ni mal. Respeto
absoluto como organización política,
como pido yo para mi organización”.
Respecto a otros partidos, como
Vientos del Pueblo y POSI, que en
las últimas elecciones robaron vo-
tos a IU, Viondi dice que le preocu-
paría “si la política que plantean
afecta frontalmente con la mía, pe-
ro como no tienen línea política,
sinceramente, no me afecta de mo-
mento”. Y dice que le gustaría tener
con ellos un debate en los medios,
en una mesa o en un auditorio “por-
que es lo que enriquece la política”. 
Como despedida, varios mensajes.
A la ciudadanía: “Que nos escuche y
que analice las propuestas que esta-
mos lanzando y las que vamos a lan-
zar y las acciones que hemos toma-
do y que tomaremos y decidan en
conciencia. IU no va a defraudar a
ningún ciudadano”.

Susana Zorraquino

“IU no va a defraudar a ningún ciudadano”

45 pisos tutelados
cerrados desde
hace 3 años

El alcalde, Pedro Castro, ha
criticado que la Comunidad

mantenga 45 pisos tutelados de la
avenida de las Ciudades, en Las
Margaritas, cerrados desde hace
tres años. El primer edil de la ciu-
dad ha pedido al Gobierno regio-
nal que se transfieran las compe-
tencias a los ayuntamientos. 
En estos pisos podrían vivir “casi
100 personas” y al permanecer
cerrados representan “un monu-
mento a la desidia”. Según Cas-
tro, la razón de no abrirse es “un
problema de liquidación con la
empresa”. S.Z.

Instalación de
geotermia en
La Carpetania

Napisa ha realizado para Re-
cinsa (Recambios Interna-

cionales) una de las mayores ins-
talaciones de geotermia de la
región madrileña que permitirá
un ahorro de casi el 60% en la fac-
tura de la luz respecto a otras ins-
talaciones convencionales, al
aprovechar la constante térmica
de la corteza terrestre. Permitirá
calentar y enfriar las estancias de
las oficinas y también del área del
almacén situadas en el polígono
industrial de La Carpetania.    R.G.

El CAID atendió
en 2009 a casi
750 personas

El Centro de Atención Integral
a las Drogodependencias

(CAID) atendió en 2009 a 748 per-
sonas y familias con problemas
de drogadicción y la mitad de
ellas consiguieron el alta. Del res-
to, un 90% continúa con los trata-
mientos. Estos son los datos pu-
blicados en la memoria anual del
centro y con ellos el Ayuntamien-
to dice que el CAID de Getafe su-
pera en eficiencia al resto de cen-
tros de la Comunidad. La
memoria, que se aprobó en Pleno
y recibió felicitaciones de todos
los grupos, se ha presentado a la
candidatura Premio a la excelen-
cia en la gestión pública del Mi-
nisterio de la Presidencia.          S.Z.

Apoyo a la Cadena
Ser y el Derecho
de la Información

El Gobierno municipal ha
mostrado a través del último

Pleno (25 de marzo), y desde el
respeto a la Justicia, “su apoyo y
solidaridad” al director de la Ca-
dena Ser, Daniel Anido, y al direc-
tor de los Servicios Informativos,
Rodolfo Irago, “para que puedan
ejercer su actividad profesional
con todas las garantías que otor-
ga la Constitución Española”. Am-
bos están condenados por el Juz-
gado de lo Penal número 16 de
Madrid a penas de prisión, inhabi-
litación para el ejercicio de la pro-
fesión y multas por difundir una
información sobre afiliaciones
irregulares al PP. Los populares
no intervinieron en este punto del
Pleno. S.Z.

Javier Viondi es el candidato por IU a la Alcaldía

Se presenta el Foro de Autoridades Locales Periféricas

El Foro de Autoridades Loca-
les Periféricas se desarrolla-
rá en Getafe entre el 10 y el

12 de junio, y reunirá en el municipio
a cerca de un millar de representan-
tes de una veintena de países. “El ob-
jetivo es determinar la importancia
del papel que tienen las ciudades me-
tropolitanas y periféricas, que son
iguales en África, América o Europa:
siempre se expulsa hacia ellas mar-
ginalidad, peores servicios y vivien-
das…”, explicaba el alcalde, Pedro
Castro, en la presentación ante las
asociaciones. “Esta situación explotó
hace una década en Lyon donde se
llegaron a quemar diariamente unos
5.000 coches”. En ese momento se
vio la necesidad de trabajar sobre la

integración y la necesidad de conver-
tir a estas ciudades en más “solida-
rias, participativas, libres, tolerantes
y seguras”. 

Ese es el objetivo de la Red FALP que
“debe contribuir a construir otros es-
pacios urbanos, otros modelos de
convivencia basados en la inclusión

social y en el desarrollo real y efecti-
vo de los derechos humanos”. Getafe
toma el relevo de Nanterre (Francia),
ciudad en la que se desarrolló el pri-
mer foro de estas características con
un programa en el que se desgrana-
rán temas como la sostenibilidad de
las ciudades frente al cambio climáti-
co, los riesgos de la fragmentación y
la exclusión territorial y social, la
igualdad de género y el empodera-
miento de las mujeres, las iniciativas
ciudadanas, el planeamiento metro-
politana, la participación de los jóve-
nes, la cooperación descentralizada
entre periferias o la contribución de
las autoridades locales de periferias
para alcanzar nuevas formas de go-
bierno democrático. R.G.
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noticias

Pancartas y altavoz en ma-
no, alumnos, padres,
miembros del Gobierno

municipal y representantes del
Foro de Perales y de la Platafor-
ma en Defensa de la Educación
Pública acudieron ante la Subdi-
rección Territorial Sur de Educa-
ción (Leganés) para reivindicar
un instituto en Perales del Río.
Esta vieja petición, conocida ya
en los plenos por sucesivas mo-
ciones, pretende evitar que los
alumnos de Bachillerato tengan
que recorrer varios kilómetros
diarios para asistir a clase, ya que
este tramo educativo no existe
en el barrio. 
“Hay alumnos de sobra”, “solo
tres profesores más”, “Bachille-
rato en Perales ya” o “Nos tenéis
que oír”, son algunas de las fra-
ses que se podían leer en las pan-
cartas y carteles que llegaron
hasta Leganés. La última cita la
portaba Carmen Duque, conceja-
la de Educación, quien ante la
falta de respuesta anunció al tér-
mino de la movilización nuevas
actuaciones para seguir reivindi-
cando esta dotación.                  S.Z.

Perales se moviliza para reivindicar su instituto

El Ayuntamiento pide al
Administrador de Infraes-
tructuras Ferroviarias,

Adif, la rehabilitación “de forma
urgente” de la estación Getafe In-
dustrial, ya que la parada necesi-
ta “una remodelación absoluta”.
Según el alcalde, Pedro Castro.
Adif ya elaboró hace más de un
año el proyecto y el Ayuntamien-
to pide ahora que se realicen las
obras.

Igualmente, el Consistorio pide que
haya cobradores para obtener los
billetes, no solo máquinas. La esta-
ción da cobertura a “un gran núme-
ro de usuarios”, muchos de ellos
trabajadores de los polígonos y de
EADS, entre otras empresas. 
Por otra parte, el Ayuntamiento rei-
tera también su petición al Ministe-
rio de Fomento de la construcción
de dos estaciones en la Línea C-3,
Carpetania y Nassica. S.Z.

Urge la remodelación
de Getafe Industrial

El Ayuntamiento exige “a to-
das” las promotoras de vi-
vienda de Los Molinos y

Buenavista que cumplan “el 100%”
de los pliegos de condiciones o se
les retirará las parcelas. Según el
concejal de Vivienda, Ignacio Sán-
chez Coy, es el 10% de las promoto-
ras, (unas 4 ó 5 de 46), las que no es-
tán cumpliendo los requisitos. “No
es un problema grave”, pero hay
que actuar, como decía también el
concejal de Urbanismo, José Ma-
nuel Vázquez, “en el menor tiempo

posible”, aunque ha transmitido
tranquilidad. 
Por otra parte, el Ayuntamiento
también ha pedido al consorcio de
estos desarrollos que especifique
en un documento oficial la aplica-
ción del módulo de 2004 en los pre-
cios de garajes y trasteros (y se
descarte la subida que hubo poste-
rior), según lo acordado en junta de
Gobierno, Pleno y consorcio. Cua-
tro empresas están paralizadas an-
te la incertidumbre, como destacó
Vázquez. S.Z.

El Consistorio exige
cumplir los pliegos en

Los Molinos-Buenavista Los jóvenes de Getafe pueden
hacerse oír a través de un
nuevo órgano, el Consejo de

la Juventud, recientemente creado
y del que ya forman parte 13 asocia-
ciones: Ascalôn Club De Rol, Aso-
ciación Juvenil Ankara, Asociación
Scout Quercus 610, Asociación
Tiempo Libre Alternativo Del Sur
(ATLAS), Colectivo Joven el Sur
(AGAS), Cruz Roja Juventud Geta-
fe, Departamento de Juventud de
UGT, Fraguels Sin Fronteras
(FAVG), Grupo Scout Pirineos 440,
Juventudes Socialistas, Música Vi-
va de Getafe, YMCA Getafe y Nue-
vas Generaciones del PP. Será el ór-
gano interlocutor entre los jóvenes
y el Ayuntamiento.
Este Consejo tiene como órgano
máximo decisorio el Pleno que es-
tará compuesto por los delegados
de las organizaciones que partici-
pen en él. Su función será asegu-
rar la participación de la juventud
en el desarrollo de la vida social,
cultural y política de Getafe para
lo cual se constituye en interlocu-
tor del Ayuntamiento.
Cualquier joven de Getafe entre 14
y 35 años y cualquier organización
no estrictamente juvenil que se re-
lacione con este sector de la pobla-

ción, podrá formar parte del Conse-
jo como observadores, es decir con
voz pero sin voto. 
La constitución del Consejo se ha
llevado a cabo por el grupo promo-
tor junto con la Delegación de Ju-
ventud del Ayuntamiento de Geta-
fe. El grupo promotor está
compuesto por la Asociación Juve-
nil Ankara, Departamento de Ju-
ventud de UGT, Jóvenes de IU, Ju-
ventudes Socialistas, Nuevas
Generaciones del PP, UJCE, Sindi-
cato Joven de CC OO, y una ciuda-
dana joven de Getafe. Una de las
continuas preocupaciones de este
grupo, ha sido la importancia de
que se escuchen más voces de jóve-
nes en éste y en otros órganos de
participación municipal.
El Consejo está abierto a la incor-
poración de todas las asociaciones
juveniles y de estudiantes, grupos
de jóvenes y secciones juveniles de
entidades sin ánimo de lucro, así
como asociaciones de jóvenes em-
presarios y autónomos como
miembros de pleno derecho. Las
solicitudes para formar parte de
consejo, así como los estatutos es-
tán disponibles en la revista digital,
www.masjovengetafe.com.

Cristina Valera

Se crea el Consejo
de la Juventud

El Consejo Sectorial de la Mujer de
Getafe ha sido galardonado con el
premio Participando creamos es-
pacios de igualdad concedido por
el Consejo de Mujeres del munici-
pio de Madrid . 
Ha sido la candidatura más votada
en un proceso participativo, me-
diante apoyos on-line, y con él se
ha reconocido la labor de más de
20 años en defensa de los derechos
de las mujeres y en su lucha por la

consecución de la igualdad entre
mujeres y hombres. Este Consejo
es el más antiguo de la Comunidad
de Madrid ya que nació en 1989. 
El acto de entrega de este galardón
se realizó en el Círculo de Bellas
Artes de Madrid y en él, el Consejo
de Getafe estuvo arropado por nu-
merosas asociaciones feministas.
El premio fue recogido por varias
mujeres en representación del
Consejo.    C.V.

El Consejo de la Mujer
recibe un premio Inicio de la

beatificación del
antiguo obispo

El proceso de beatificación de
Francisco José Pérez y Fer-

nández Golfín se ha iniciado tras
la concesión del nihil obstat por
parte de la Congregación para la
Causa de los Santos. Fallecido en
febrero de 2004, fue el primer
obispo de la Diócesis de Getafe
creada en 1991. R.G.

Ampliado el plazo
del concurso de
novela negra

El plazo para participar en la
décimo cuarta edición del

Certamen literario internacional
de novela negra Ciudad de Geta-
fe se ha ampliado hasta el 8 de
mayo. Los interesados deberán
presentar sus obras en la Delega-
ción de Cultura (calle Ramón y
Cajal). Este concurso literario
busca el mejor trabajo para pre-
miarlo con 10.000 euros (único
premio). Los trabajos tienen que
ser en español e inéditos y que-
darán descartados aquellos que
hayan resultado ganadores de
otros concursos. El tema será li-
bre, siempre de género negro. 
Las obras, entre otras condicio-
nes, tienen que tener una exten-
sión mínima de 100 folios tamaño
DIN A-4 y cada participante podrá
entregar como máximo dos nove-
las (con una copia de cada trabajo
en papel y cinco en CD). S.Z.

En busca
del Guinness
del Botillo

El jueves, 18 de abril, la Casa
Regional de Castilla y León

intentará conseguir un récord
Guinness en su tradicional Fiesta
del Botillo. Con esta delicia gas-
tronómica como reclamo esta
asociación pretende congregar a
unas 5.000 personas. “Ese es el
objetivo”, adelantaba el alcalde,
Pedro Castro, en un desayuno de
prensa. El récord ahora mismo
“está en torno a los 4.000”.         S.Z.

Del 16 al 28
de abril será la 
fiesta del libro

El Día del Libro se aproxima
y en torno a él el Ayunta-

miento está preparando diversas
actividades, como cada año, que
van desde cuenta cuentos a en-
cuentros con autores, pasando
por diferentes concursos o, uno
de los platos fuertes, homenaje
a Miguel Hernández. Del 16 al 28
de abril, los libros inundarán las
calles getafenses y diferentes es-
pacios como el teatro, bibliote-
cas, centros cívicos, el José Hie-
rro, colegios o el Hospitalillo.
Desde la Delegación de Cultura
adelantan algunas iniciativas co-
mo la del libro solidario, con un
libro a un euro, cuyos beneficios
irán para Haití. Entre los autores
que visitarán Getafe estarán Lo-
renzo Silva, Juan Madrid y Mi-
guel Ángel Martín, habrá tam-
bién cine, la tradicional lectura
del Quijote o el primer concurso
de creación rápida, entre otras
actividades. S.Z.

Decenas de personas se manifestaron ante la Subdirección Territorial Sur de Educación para reivindicar un
instituto en Perales / Ayuntamiento de Getafe
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El próximo 7 de abril se celebra el Día Mundial de la Salud. La Organización

Mundial de la Salud, bajo el lema “Mil ciudades, mil vidas”, hace una

llamada en esta celebración sobre la existencia de soluciones para la

mejorar los problemas sanitarios urbanos. Pero éste no va a ser el único

foco de atención. La reforma sanitaria estadounidense, hacia un modelo

público sanitario que cubra las necesidades de la población, es un hito

histórico. Getafe se une a esta celebración mundial y, al mismo tiempo,

refuerza su reivindicación de un sistema público y de calidad.

Un servicio universal y necesario

¿Cómo se encuentra el sistema sa-
nitario público en Getafe?
En primer lugar, hay que señalar
que el sistema sanitario público de
Getafe, al igual que en toda la re-
gión, es una competencia que de-
pende de la Comunidad de Madrid.
Su situación es muy delicada. En el
Ayuntamiento tenemos conoci-
miento y datos de que no se está in-
virtiendo en los servicios sanitarios
públicos de Getafe para su buen
funcionamiento, tanto en recursos
humanos, recursos materiales y
equipamientos. Tanto es así que, de
forma permanente e insistente, es-
tamos llevando al Pleno del Ayun-
tamiento la aprobación de resolu-
ciones que reclaman al Gobierno
de Esperanza Aguirre el cumpli-
miento de los compromisos que
asumió hace más de tres años. Un
ejemplo es el centro de salud del
barrio de Las Margaritas, en el que
hemos entregado 200 denuncias so-
bre el desastroso estado de las ins-
talacio-nes –que llegan a la utiliza-
ción de barracones prefabricados–
y de la falta de recursos humanos.
Tenemos conocimiento constatado
de la falta de profesionales (médi-
cos, ATS y auxiliares sanitarios).
Pero esto es una tónica general,
pues en otros centros, como El Ber-
cial o en Perales del Río, faltan pe-
diatras en el servicio de Atención

Primaria. La situación llega a ser
alarmante cuando hemos compro-
bado que en el servicio de Pediatría
hacen lo que se denomina “turnos
espejo”. Es decir, cambian las jor-
nadas laborales de los profesiona-
les de esta especialidad, unos días
por la mañana y otros por la tarde,
intentando cubrir el servicio que
deben realizar dos médicos y en
condiciones laborales deplorables
para los trabajadores
¿Cuáles son las condiciones del
Centro de Salud de las Margaritas?
Hay que partir de que el Ayunta-
miento, en previsión de la expansión
de la población en Las Margaritas,
transfirió los terrenos para la cons-
trucción de un Centro de Atención
Primaria en el 2003 y para una am-
pliación del mismo en el 2004. La
Comunidad de Madrid, que es quien
tiene las competencias para cons-
truir y dotar de personal los centros
para cumplir con las demandas de
los ciudadanos, aún no ha hecho na-
da. A día de hoy el Gobierno de la
Comunidad no ha realizado ninguna
obra y ya estamos en el 2010. Inclu-
so, en los últimos presupuestos re-
gionales, no se tuvo en cuenta la edi-
ficación de este centro. A duras
penas podemos pensar que este ser-
vicio sanitario –imperiosamente ne-
cesario para los habitantes de Las
Margaritas–vaya a ser realizado por

la Consejería de Sanidad. No hay
que olvidar que en este centro tam-
bién se atiende a los ciudadanos y
ciudadanas de El Rosón.
¿Con el nuevo consejero de Sani-
dad, Javier Fernández-Lasquetty,
va a mejorar la situación de la sa-
nidad pública? 
Tememos que haya más recortes.
Desde el Ayuntamiento pretendemos

seguir manteniendo nuestras reivin-
dicaciones de una sanidad pública de
calidad. En este último Pleno hemos
presentado otra proposición en de-
fensa de ello. Pretendemos recordar
sistemáticamente al consejero de
Sanidad y al Gobierno de Esperan-
za Aguirre que debe cumplir los
compromisos adquiridos, tanto en
Las Margaritas como los centros

de atención primaria de El Bercial
y Arroyo Culebro, así como la am-
pliación del centro del Sector 3. En
todos estos desarrollos el Ayunta-
miento ya ha cedido terrenos y, en
previsión de futuro, también he-
mos puesto a disposición del Eje-
cutivo regional, desde febrero y pa-
ra las futuras necesidades, parcelas
en Los Molinos y Buenavista. 
¿Qué opinión tiene el Ayunta-
miento la creciente privatización
de la gestión sanitaria?
Ante una posible privatización de la
gestión hospitalaria en Getafe, pa-
sarán por encima de nuestro cadá-
ver. Parece dura esta frase, pero es
la realidad de la calle. La ciudadanía
de Getafe ha demostrado que tiene
una conciencia solidaria y que
apuesta por una sanidad pública,
para todos, y de calidad. La política
que desarrolla Esperanza Aguirre
en materia sanitaria es totalmente
neoliberal, apuesta por la descapi-
talización y privatización de los ser-
vicios públicos. Somos de las co-
munidades autónomas más ricas de
España y poseemos el peor servicio
sanitario. Sorprende que Aguirre se
mantenga en esta línea cuando de-
bería fijarse en Estados Unidos,
donde Obama acaba de instaurar
los principios de un servicio de sa-
nidad universal y pública. 

Cristina Valera

“Seguiremos reivindicando la sanidad pública de calidad”
Marian Díez, concejala de Salud y Consumo

El martes 23 de marzo el pre-
sidente Obama dedicaba su
firma de la ley de reforma

sanitaria de los Estados Unidos a
su madre que murió de cáncer, lu-
chando contra las compañías ase-
guradoras privadas que le negaban
atención médica. Esta ley es un
gran logro histórico en los Estados
Unidos: el sueño imposible de ge-
neraciones de norteamericanos,
hecho finalmente realidad, gracias
al coraje y capacidad de un presi-
dente que se ha jugado en ello el fu-
turo de su presidencia en una dura
batalla política de 14 meses de du-
ración. La Ley dará seguro médico
a 32 millones de personas que aho-
ra no lo tienen, y librará a millones
de familias de clase media de la
bancarrota causada por enferme-
dades de alto costo no cubiertas
hasta ahora por los seguros. Todo

ello, con ser un gran avance allí, es
sin embargo mucho menos de lo
que tenemos en España, y en todos
los demás países desarrollados del
mundo. 
En España la asistencia sanitaria
pública nos acoge cuando nace-
mos, nos atiende al final de la vida
y nos cuida para que en medio pa-
sen muchos años (tenemos una de
las esperanzas de vida más largas
del mundo) sin dolor y sin ninguna
incertidumbre sobre qué hacer en
caso de enfermedad. Saber simple-
mente que la sanidad pública está
ahí para cuando la necesitemos
(embarazos, partos, accidentes,
enfermedades, etc.), nos da una
tranquilidad que ya no valoramos,
porque es algo que damos por he-
cho. Afortunadamente, ya no so-
mos conscientes de lo que supone
saber que ante cualquier emergen-

cia médica a poco más de media
hora de donde quiera que estemos
tenemos la puerta de un hospital,
abierta todos los días del año, a to-
das las horas; además, la sanidad
pública pone a nuestra disposición
un médico de cabecera, Centros de
Salud, medicinas y hospitales con
la mejor tecnología y el personal
mejor preparado. Y ello sin tener
que preocuparnos de si lo podre-
mos pagar, ni de cuánto cuesta.
Y es que la Constitución y las leyes
de Seguridad Social y de Sanidad
han dado cuerpo a un gran acuer-
do social por el que (con algunos
matices) los españoles formamos
como una gran mutua, en la que so-
mos solidarios y (casi) iguales ante
la enfermedad: contribuimos se-
gún lo que tenemos (impuestos) y
la utilizamos según la necesitamos
(enfermedades). Por ello la sani-

dad pública es un gran instrumen-
to de cohesión social y una de las
instituciones más importantes y
mejor valoradas por los españoles.   
Pero haríamos mal en confiarnos,
en pensar que la sanidad pública
tal como la conocemos hoy está
asegurada para siempre, pase lo
que pase y gobierne quien gobier-
ne. Sería un grave error, porque no
es así. En primer lugar porque la
sanidad tiene una gran compleji-
dad, un alto coste y afecta a mu-
chos y poderosos intereses econó-
micos, políticos y profesionales.
Esto explica que se encuentre
continuamente en el punto de mi-
ra, siendo muchos los riesgos de
que no siempre responda al inte-
rés de la población a la que debe
servir. Proteger a la sanidad de es-
tos riesgo y lograr que funcione
bien exige, entre otras cosas, un

nuevo sistema de buen gobierno
con Consejos de Gobierno/Admi-
nistración, gestores profesionales
(no de partido), transparencia,
rendición de cuentas y control de
conflictos de interés.  
En segundo lugar, porque la sani-
dad pública sólo cumple su papel
si es buena, es decir: si responde a
las necesidades, demandas y pre-
ferencias de los ciudadanos, con
calidad y eficiencia. Y ello, en una
sociedad en transformación cons-
tante y cada vez más exigente,
constituye un gran reto. El reto de
responder y adaptarse a las nuevas
necesidades y demandas sociales
(atención personalizada sin espe-
ras excesivas, trato deferente, in-
formación, cuidados domiciliarios
para ancianos y convalecientes, sa-
lud mental, etc.). Ello requiere una
sanidad flexible, capaz de reorga-

La sanidad es cuestión de todos Dr José-Manuel Freire
Médico,Profesor de la Escuela Nacional de Sanidad
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“En los nuevos hospitales ya no nos
llaman pacientes: somos clientes”

nizarse para servir a la población, y
no al revés…  
En tercer lugar porque la medici-
na moderna, con todos sus conti-
nuos y costosos avances tecnoló-
gicos, sigue siendo un servicio
personal (relación paciente-profe-
sional sanitario) en el que las cla-
ves de su calidad, eficiencia y sa-
tisfacción del paciente son la
empatía personal, los valores de la
profesionalidad, la competencia
técnica y el compromiso de médi-
cos, enfermeras y demás personal
sanitario con el paciente y con la
sanidad pública. Para ello, es críti-
co un clima organizativo en el que
los médicos y demás sanitarios
puedan desarrollar plenamente su
profesionalidad, sintiendo que
cuentan, se les respeta y escucha,
y viendo como su buen trabajo tie-
ne el aprecio de los pacientes y de
la población, así como de los polí-
ticos que la representan. 
Cómo sean abordados estos tres
grandes temas es crítico para ga-
rantizar la calidad y sostenibilidad

(tanto económica como social y
política) de los servicios sanitarios
públicos. Y esto es responsabilidad
de los políticos a los que votamos
para gestionar estos servicios en
nuestro nombre. Aunque muchos
ciudadanos aún no lo sepan (haga
la prueba el lector y pregunte a fa-
miliares y amigos) desde enero de
2002 la sanidad pública –la Seguri-
dad Social– es gestionada por las
Comunidades Autónomas, también
en Madrid. Es decir: la sanidad de
Getafe depende del Gobierno de
EsperanzaAguirre (PP). Los pro-
blemas de la sanidad de Madrid son
bien conocidos y numerosos: listas
de espera falsificadas, privatizacio-
nes, endeudamiento y mala ges-
tión, incompetencia e ignorancia
de los responsables, y un largo et-
cétera. [Por cierto: Aguirre es la
única presidenta de Comunidad
Autónoma –y hay 17– que nombra
Consejeros de Sanidad sin expe-
riencia alguna en los temas de su
cartera]. Con el daño que el actual
gobierno de la Comunidad de Ma-

drid está causando a la sanidad, es
necesario ser conscientes de que lo
que tenemos responde a lo que he-
mos votado. Pero, ¿cómo votar por
la sanidad que necesitamos y que-
remos, siendo este un tema tan
complejo, y los programas electo-
rales tan poco fiables? El Libro
Blanco de la Sanidad de Madrid
que estamos preparando aporta-
rá claves útiles para una decisión
informada, pero entre tanto hay
un consejo muy sensato (que es
regla de oro en los países nórdi-
cos donde los servicios públicos
funcionan de verdad): si las elec-
ciones son para elegir políticos
que gestionen nuestros servicios
públicos de educación y sani-
dad –y en de eso van las eleccio-
nes autonómicas de mayo 2011
en Madrid–, lo más inteligente y
lógico es fiarse de los políticos
que ellos mismos, sus familias y
amigos usan los servicios públi-
cos. En definitiva: de los que sien-
do ejemplares, predican con el
ejemplo.

Miguel San José Platero,portavoz de la Plataforma en Defensa de la Sanidad Pública de Getafe

Preocupación. Es lo que deja
traslucir el rostro de Miguel
San José Platero, portavoz

de la Plataforma en Defensa de la
Sanidad Pública de Getafe, cuando
habla de la situación que atraviesa el
sistema de salud en el municipio y
que se va deteriorando por momen-
tos. “En Getafe la sanidad está muy
mal”. Y comienza con la lista de rei-
vindicaciones que tienen su leitmo-
tiv en la construcción del Centro de
Salud de Las Margaritas que sustitu-
ya a los actuales barracones, pero
no es el único. “Llevamos bastante
tiempo en que las citas para el mé-
dico de familia te las dan para cua-
tro y cinco días, sobre todo en las
zonas donde la población es más
mayor”. La falta de personal es una
de las causas de este retraso, que se
agrava por la “falta de pediatras, so-
bre todo en Perales del Río”.
Y aún hay más. “No conformes con
todo, han instalado los call center:
dependiendo de para qué llames, hay
que marcar el uno, el dos, el tres y
que si no al final te atiende una seño-
rita. Para la gente mayor es proble-
mático”. La espera supone “un coste
de dinero a cada persona que llama”,
que se suma a lo que paga la Comuni-
dad de Madrid “que viene a ser
400.000 euros”. Piden también “la
construcción del centro de Arroyo
Culebro, las ampliaciones del Sector
III y de El Bercial, y que se tengan en
cuenta las nuevas urbanizaciones
que se están haciendo en Getafe, co-
mo son Los Molinos y Buenavista”.
Todas las parcelas necesarias están
cedidas por el Ayuntamiento. 

Y el Hospital
“Las listas de espera en el Hospital si-
guen igual. Cuando vas a pedir cita
para hacerte pruebas te dicen que tie-
nen la agenda cerrada, con lo que no
te apuntan. Para ellos consta desde
que te llaman ellos. Desde que vas
hasta que abren otra vez la lista te
puedes tirar cinco, seis o siete meses

tranquilamente”. El Universitario de
Getafe además ha registrado una re-
ducción de “1,5 millones de euros en
su presupuesto, de los cuales
1.149.785 son en personal, además se
han cerrado camas”. Faltan servicios
de urgencia “como el oftalmólogo,
que ya lo puso de manifiesto el alcal-
de” cuando tuvo que trasladarse al
Doce de Octubre por esta causa. Este
hospital, que es el de referencia para
la población de Perales “ha merma-
do su plantilla en más de 400 sanita-
rios”. Por otra parte “el aparcamiento
tienes que pagarlo, como también su-
cede en el de Parla”. 

El fin último de la Consejería de Sa-
nidad “es deteriorar la sanidad pú-
blica para que al final el paciente se
acabe marchando a la privada.
Quien más perjudicado va a salir
son las personas mayores y los en-
fermos crónicos, porque las asegu-
radoras no quieren a gente que les
cueste dinero”. El cambio de men-
talidad comienza a ser patente: “En
los hospitales de gestión privada ya
no nos llaman pacientes: somos
clientes, porque tratan la sanidad
como un negocio”. 
La conclusión de todas estas quejas
es que “se está hipotecando la sani-

dad”. El canon que se contrata a 30
años con los nuevos hospitales este
año supone “182 millones”. Igual su-
cede con la apuesta por el Área Úni-
ca. “Están mintiendo porque la libre
elección de médico ya la teníamos
dentro de los municipios. Y una per-
sona que viva en Getafe no se va a ir a
Majadahonda a pedir su médico”. 

Una década de
manifestaciones
La historia de la plataforma se re-
monta a principios de la década,
cuando “hubo un conato de convertir
en Fundación el Hospital Universita-
rio de Getafe”. Ya había habido pre-
cedentes, como la Fundación Jimé-
nez Díaz. Las movilizaciones que se
desarrollaron durante estos meses
fueron las que consiguieron que “el
hospital siguiera siendo público”. Ob-
jetivo cumplido. La Plataforma abrió

entonces un paréntesis que se cerró
cuando volvieron a tomar la calle
nuevamente por el Hospital. “Co-
menzaron a cerrar camas y fue cuan-
do empezaron a privatizar los nuevos
hospitales”. La pretensión era cerrar
110 camas en el centro sanitario del
municipio y despedir a 500 personas.
La plataforma volvió por la puerta
grande. Era necesario manifestarse y
movilizarse. “Concluimos una serie
de actuaciones con una manifesta-
ción que fue en noviembre de hace
dos años”. Se congregaron decenas
de miles de personas en una jornada
histórica, en la que se lanzó un grito:
sanidad pública de calidad. Ahora
trabajan con las plataformas que se
han creado en el sur: Fuenlabrada,
Leganés, Móstoles, Alcorcón, Pinto y
Ciempozuelos. La próxima cita será
en abril. 

Raquel González

Se encerraron hace un año
para protestar por el “desas-
troso” estado del Centro de

Salud de Las Margaritas y han
vuelto ahora para reivindicar nue-
vamente que se construya uno
nuevo. La última acción ha sido en-
tregar 200 reclamaciones que han
recogido entre los vecinos que po-
nen de manifiesto la precaria si-
tuación en la que se encuentra el
centro, donde se pasa consulta en
barracones. En este espacio don-
de se atiende a 8.000 personas
“hay goteras, los baños están ro-
tos, en los lavabos se sale el
agua…”, asegura Miguel San José
Platero, portavoz de la plataforma. 
En 2003 los terrenos para cons-
truir un nuevo centro estaban ce-
didos y tras un problema burocrá-
tico, en 2004 la Comunidad ya
tuvo a su disposición el espacio
para construir el Centro de Salud
de Las Margaritas. Manuel Lame-
la, entonces consejero de Sani-
dad, “se comprometió con un do-
cumento firmado a que a finales
de 2007 el ambulatorio estaba
construido y en funcionamiento.
No ha sido así”. Juan José Güe-
mes tampoco dio ningún paso en
este sentido en el tiempo que es-

tuvo en la consejería. Y en los últi-
mos presupuestos tampoco se
ha dotado de ninguna partida pre-
supuestaria en este sentido. “Pe-
dimos una reunión con Esperanza
Aguirre o Juan José Güemes y nos
recibió el director de infraestruc-
turas, que nos aseguró que era al-
go que se tenía que hacer de for-
ma inminente”. Buenas palabras,
pero ningún compromiso fijo con
fecha. “Pusimos el 15 de enero
como tope y ahí empezamos una
serie de acciones, entre ellas, pe-
dir una reunión con el Gobierno
municipal para pedirle su apoyo a
la plataforma. Siempre hemos
contado con ellos”. 
Han recorrido los diferentes ba-
rrios del municipio informando a
los vecinos de la situación, y parti-
ciparon en los carnavales con una
murga que recibió el premio “a la
más reivindicativa”. Y siguen pla-
neando movilizaciones: la próxi-
ma será una concentración en la
plaza del Ayuntamiento. Con un
miedo latente: “Nos dijeron que
estaban buscando ‘formas de fi-
nanciación’ para el centro de sa-
lud, con lo que nos tememos que
quieran hacer lo mismo que con
los hospitales y privatizarlo”.

200 quejas por una vieja
reivindicación: Las Margaritas

Entrega de las quejas por la situación de Las Margaritas. / T.T.
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medioambiente

Las empresas de Getafe tienen
en su mano el contribuir a
una mejora de la recogida de

residuos que generan sus negocios.
Los acuerdos firmados por LYMA
(Limpieza y Medioambiente de Ge-
tafe) con la Asociación de Transpor-
tistas de Getafe, ACOEG y AJE faci-
litan ya a sus asociados la
disponibilidad del uso del punto lim-
pio ciudadano de recogida selectiva
de residuos para determinadas can-
tidades de éstos y en base a su uso
con una frecuencia semanal. 

“Los acuerdos
pretenden
favorecer
el reciclaje
en el sector
empresarial”

Esto permite a los transportistas,
comerciantes y empresarios la reco-
gida de residuos, especialmente en-
vases, embalajes o aceites, de forma
gratuita o a precios concertados so-
bre el punto limpio ciudadano, que
se encuentra en la carretera del ce-
menterio. Las necesidades de la ac-
tividad económica que realizan han
sido contempladas en estos acuer-
dos y ofrecen a los asociados de las
organizaciones firmantes el dispo-
ner de opciones de cobertura de re-
siduos acorde a sus funciones. Para
poder hacer uso de estas condicio-
nes preferentes, los comerciantes y
empresarios reciben de sus organi-
zaciones una certificación acredita-
tiva que deben ser entregar al perso-
nal del Punto Limpio. “El espíritu de
estos acuerdos es que los asociados
de estas organizaciones pudieran
hacer uso del punto limpio ciudada-
no, favoreciéndoles su cercanía y el
desarrollo de una cultura del reci-
clado entre el tejido empresarial y
comercial de la ciudad” señala la

concejala de Obras y Servicios, Cris-
tina González.

Beneficios visibles
Estos convenios permiten a LYMA,
la empresa municipal gestora de la
recogida de residuos, fomentar la
concienciación del desarrollo soste-
nible y ecológico del tratamiento de
basuras en la ciudad, minimizando
el impacto medioambiental y te-
niendo como gran aliado al sector
empresarial getafense, con el fin de
conseguir un medio urbano cada día
mejor. “El uso del punto limpio evita
el vertido incontrolado de residuos
en nuestro entorno y el consiguiente
impacto medioambiental de los re-
siduos voluminosos y peligrosos”,
comenta Cristina González.
Gracias a este tipo de acuerdos y la
difusión de las asociaciones empre-
sariales,  más de un centenar de ne-
gocios de hostelería utilizan el ser-
vicio de recogida gratuita del aceite
de cocina usado.  Desde su puesta
en marcha se han retirado 950 litros
de aceite de cocina en los diferen-
tes puntos de barrios del municipio
y 114 establecimientos comerciales
ya cuentan de manera gratuita con
depósitos para el aceite y posterior
recogida a través del servicio de
DISCOIL. 

“A corto plazo
habrá un Punto
Limpio móvil”

Según datos de LYMA, durante 2009
se han recogido 6.858 de litros de
aceite vegetal, lo que ha supuesto
un incremento de un 18% con res-
pecto a 2008. “Este proyecto, reali-
zado con un centro especial de em-
pleo, favorece que se haga una
recogida de aceites de los locales
del sector hostelero a través de pun-
tos móviles”, apunta la concejala de
Obras y Servicios.

Otra de los actuaciones recogida en
estos acuerdos es el facilitar tam-
bién la recogida y reciclaje de resi-
duos considerados peligrosos por
su alto poder contaminante medio-
ambiental, tales como electrodo-
mésticos antiguos, pilas o aceites
industriales, y que necesitan certifi-
cados acreditativos  que los empre-
sarios y comerciantes deben pre-
sentar ante la Comunidad de
Madrid para demostrar su correcto
depósito en el Punto limpio. “Noso-
tros, desde LYMA y al calor de estos
convenios, le proporcionamos a los
empresarios, transportistas y co-
merciantes estos certificados”.

“Las asociaciones
empresariales
colaboran en
el proyecto”

Nuevos proyectos
La concejalía de Obras y Servicios
esta planificando nuevos proyectos
sobre mejora y racionalización de
las acciones a emprender en el cor-
to plazo. “Estamos estudiando la
posibilidad de realizar dos nuevos
proyectos. El primero sería el desa-
rrollo de un punto limpio móvil y el
segundo que LYMA se haga con la
gestión del punto limpio industrial,
situado en el polígono de los Ánge-
les”, confirma Cristina González. 
Recientemente también, se ha crea-
do el foro “Recicla Getafe”, que in-
tegra desde ciudadanos y ciudada-
nas hasta las organizaciones que
han firmado los convenios con la
concejalía de Obras y Servicios. Pa-
ra Cristina González “este foro na-
ce con el objetivo de establecer un
ámbito de debate que nos permita
recoger ideas para ver nuevos ca-
minos donde trabajar de cara a au-
mentar el reciclaje” 

Cristina Valera

El Punto Limpio ciudadano da también servicio a comerciantes y empresarios

Los comercios y empresas
mas ecológicos

con sus residuos
PROTEGIDA

ÁREA

El plan zapatero 2010
pinta en verde

El denominado “Plan E o
Plan Zapatero” desarrolla-
do en 2009, constituyó el

primer plan estatal de inversión
pública dirigido a la administra-
ción local que tuvo el objetivo
prioritario de lucha contra el paro
mediante el  fomento proyectos
de construcción en el ámbito de
la obra pública. El plan fue una
medida de choque anticrisis diri-
gida directamente al recorte de
las listas de desempleados de pro-
fesionales de la construcción, en
imparable  ascenso  desde el ini-
cio de la crisis y a fin de propor-
cionar un respiro a las empresas
constructoras muy afectadas por
el parón del  sector residencial.
Los pueblos y  ciudades se pusie-
ron patas arriba y se remodelaron
plazas, calles e infraestructuras.
En nuestro municipio las obras
realizadas han mejorado conside-
rablemente determinadas calles,
avenidas y áreas verdes, favore-
ciendo una imagen mas cuidada y
pulcra de la ciudad.
El gobierno estatal ha definido
un nuevo plan para este año pero
de características bien diferen-
tes.  Han sido muchas la reflexio-
nes, estudios y análisis  de las
causas y efectos de la crisis mas
importante de los últimos 50-60
años. El sistema financiero ha he-
cho aguas y el consumo ilimita-
do como sustento del sistema
económico es insostenible. El ne-
gocio de la construcción ha cons-
tituido el pilar de desarrollo eco-
nómico en España y el cambio
hacia otros sectores requiere un
tiempo necesario de transición.
Pero el paso hay que darlo y des-
de el Estado la propuesta cam-
bia. Se ofrece a los ayuntamien-
tos el Fondo Estatal para el
Empleo y la Sostenibilidad Local
dotado con fondos de inversión
en los ámbitos de las energías re-

novables, nuevas tecnologías,
medio ambiente, educación y
Ley de Dependencia. Será una
bombona de oxigeno a las asfi-
xiadas haciendas públicas y dará
la oportunidad clara a nuevos sis-
temas productivos.
Las actuaciones municipales en
materia de desarrollo sostenible
y lucha contra el cambio climáti-
co ya tienen un cierto recorrido
en nuestro municipio y son va-
rias las  instalaciones de energía
solar térmica y fotovoltaica en
edificios municipales. Así mismo
se implantan progresivamente
sistemas de eficiencia y eficacia
energética y el Fondo Estatal
2010 supondrá un impulso defini-
tivo al cambio de estrategia ener-
gética local. Las actuaciones en
relación con los planes de movili-
dad también son amparados por
el citado fondo: construcción y
adecuación de carriles bici, desa-
rrollo de transporte público efi-
caz como alternativa al vehículo
privado, promoción  mediante
medidas fiscales del uso privado
de vehículos  de bajas emisiones
y combustibles no fósiles (bio-
diesel). Los planes y programas
municipales en materia de ener-
gía tienen un importante papel en
todo este asunto y es la hora de
invertir para que los servicios a la
ciudad sean mas eficientes y los
ciudadanos sean mas conscien-
tes y responsables de en el uso
de los recursos. Las crisis ofre-
cen oportunidades y los ayunta-
mientos recibirán recursos ex-
tras para aquellos proyectos que
en mejores tiempos, siempre se
quedaron pendientes por “falta”
de dotación presupuestaria y que
ahora tiene un valor añadido y
primordial para el cambio hacia
un sistema económico y social
mas sostenible.  

Juana Pablos

2.000 bancos de la vía pública van a ser rehabilitados y, además, se
instalarán 100 nuevos más en las calles de Getafe. Esta actuación,
que llevará a cabo LYMA, se incluye dentro del Plan de embelleci-
miento de la ciudad. La iniciativa va a desarrollarse dentro de una
política de reciclado y reutilización de materiales promovida por el
Ayuntamiento. Los bancos reparados contarán con indistintivo que
señale que ha sido rehabilitado. Los nuevos bancos tendrán un
diseño ecológico, como los 344 instalados el año pasado, pues sus
tablones han sido elaborados con plásticos reciclados.
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sociedad

Análisis psicológico de su personalidad
Miguel Martínez, médico-psicoanalista con 20 años de ejercicio  en Getafe

y miembro del Grupo Cero, realiza un análisis de los perfiles psicológicos

de los líderes de Getafe. Este experto en gestión emocional señala que “no

nos damos cuenta de la continua información que transmitimos

inconscientemente sobre nuestra personalidad, que hacen que seamos

aceptados o rechazados por la sociedad”. El examen de los gestos, la forma

de hablar e, incluso, la mirada, determinan rasgos de la forma de ser del

individuo. Esta técnica de análisis psicológico y emocional es actualmente

utilizada en la selección de personal en las empresas, pues determina la

capacidad de los aspirantes en el trabajo a desarrollar.

¿Qué nos transmiten
los líderes de Getafe?

Muestra ser una persona
introvertida y discreta,
con posible tendencia a

somatizar sus tensiones emocio-
nales. Vitalista, jovial y emprende-
dor. No se percibe que sea una
persona con tendencias depresi-
vas. En las relaciones interperso-
nales, tiende a evitar los conflictos
y los enfrentamientos. Sincero y
cercano aunque tímido. Puede dar
la sensación de ser una persona
distante y difícil. Sin embargo, tras
de sí, se esconde un hombre sensi-
ble emocionalmente, implicado
con los demás y curtido por el pa-
so de la vida. Puede tener rasgos
de persona obstinada y obsesiva
que le lleva a finalizar todo aque-
llo que emprende. En su vida per-
sonal es un hombre paternalista y
también maternal, lo cual le pue-
de llevar, a veces, a dejarse llevar
más por lo sentimientos que por la
razón. No muestra rasgos de per-
sona sumisa. Es competitivo, par-
ticipativo, realista, de marcados
valores de autosuficiencia y utili-
dad hacia los otros. Es muy buen
observador y está atento a todo
movimiento a su alrededor aunque
muestra imagen de un hombre al-
go despistado. Educado y huma-
nista. Tiene los pies sobre la tierra,
es constante y trabajador. No
muestra sus inseguridades ni sus
defectos. En líneas generales, go-
za de equilibrio psicoemocional.

E n apariencia, tras su imagen de persona
temperamental, se halla una mujer sensi-
ble, con tendencia a la ansiedad. De mar-

cado carácter masculino, es constante, empren-
dedora y luchadora. Se halla cómoda en su
función de mujer con poder, pero puede estar pa-
deciendo de problemas para dormir, debido al es-
trés psicoemocional en el cual vive. Se percibe
una gran fuerza de su yo, aunque su parte incons-
ciente denota alguna inseguridad. Es clara y di-
recta, lo cual puede llevarle a algún enfrenta-
miento en sus relaciones interpersonales. Tiene
buen autocontrol de sí misma y suele manejar
bastante bien las tendencias hostiles. Es seria y
fiable en el sentido de sus obligaciones en grupo.
Tiene rápida disposición a aceptar las consecuen-
cias de su propia conducta, lo cual denota inteli-
gencia de adaptación. Es convencional, no con-
formista, ambiciosa. Puede ser despistada. A
veces, su propia autoconfianza, la puede llevar a
relajarse y cometer errores que rápidamente co-
rrige. Autoexigente consigo misma. Dispone de
buenas habilidades sociales y juicio social. Es cer-
cana, elegante, no se deja influir con facilidad. Sal-
vo su tendencia a padecer de ansiedad, tiene una
personalidad dentro de parámetros normales.

ESPERANZA AGUIRRE

PEDRO CASTRO
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Tras su imagen de hombre hecho, se
aprecia la existencia un hombre que
todavía se esté construyendo a sí

mismo. Reflexivo y meditativo. Sus emocio-
nes y sentimientos parecen tener más pre-
valencia que su razón, lo cual puede llevarle
a pequeños desajustes dentro de su realidad.
Denota ser un hombre que aprende de los
errores cuando ya ha pasado un cierto un
tiempo. Se deja aconsejar aunque le da mu-
chas vueltas a las cosas antes de tomar una
decisión. Su pasado puede llevarle a confun-
dirle en su presente, lo cual le lleva a un ejer-
cicio de introspección personal para no caer
en viejos narcisismos que puedan interrum-
pir su labor actual. En sus relaciones inter-
personales puede tener dificultad a la hora
de comunicarse por su carácter tímido e in-
trovertido. Le cuesta mucho establecer nue-
vas relaciones, lo que le hace estar cerrado a
potenciales relaciones de valor. Es autoexi-
gente y muy crítico consigo mismo, lo cual
puede llevarle al ejercicio de una tiranía so-
bre su propia persona. Debe tomar más dis-
tancia de sus propias emociones y hacer uso
de la inteligencia inconsciente que tiene y a
la que posiblemente no sepa darle salida.
Puede tener tendencia a personalizar las crí-
ticas a su trabajo y reaccionar con hostili-
dad. Le importa mucho lo que piensen los
demás de él y su afán de no cometer errores
le puede llegar a un juzgamiento personal
que le provoque tensiones y malestar gene-
ral. Es amable, educado, cuidadoso de su vi-
da personal. Tradicional, tiene dificultad pa-
ra asumir nuevos pensamientos que le hagan
enfrentarse con los ya existentes, lo cual le
puede hacer ser una persona rígida a la hora
de tomar decisiones. En términos generales,
es un hombre que tiene mucho por desarro-
llar de sí mismo, siempre y cuando no sea
víctima de su propio pasado.

E ste hombre denota una gran fuerza
interior. Constante, persuasivo, obs-
tinado y obsesivo, no para hasta lle-

var a fin lo que se haya propuesto. Tradicio-
nal, no conformista, busca el reconocimiento
social a través de sus acciones. Le gusta ser
valorado por su trabajo. Necesita el apoyo y
el conformismo de los demás. Puede dar sen-
sación de ser una persona fría, calculadora y
distante sin embargo tras dicha apariencia
hay un hombre cercano, confiado, amable,

receptivo, sensible, emo-
tivo que gusta de rodear-
se de personas sensibles
como él. Puede rehusar
una conversación antes
que entrar en controver-
sia. No es persona que le
guste lamentarse, es ra-
cional frente a los demás.
Tiene ideas fijas que pue-
den suponerle algunos
disgustos personales so-
bre todo a la hora de co-
municarse. Reflexivo, tie-
ne aspecto de ser una
persona práctica que no
pierde el tiempo en darle
vuelta a las cosas. Resolu-
tivo y práctico. Rechaza
la hipocresía y el cinismo.
Es competitivo, podría
ser más participativo pe-
ro tiene mas preferencias
por la acción y el movi-
miento que por las pala-
bras. Realista, conduc-
tual, duro, que puede
llevarle a provocar en los
otros cierta hostilidad. Es
activo, con valores de au-
tosuficiencia, y por el
contrario tierno, tiende a
tener gustos estéticos por
las cosas bien hechas. Ce-
rebral para la vida laboral

y emocional para lo personal. Le gusta ob-
servar. Le puede costar tomar decisiones lo
cual le puede llevar a la aparición de proble-
mas que luego sabe gestionar. De marcado
carácter viril y tosco, no parece mostrar va-
lores educativos hacia los demás, porque
considera que cada uno es responsable de
sus propias acciones. 
Se puede certificar que es un hombre de
fuerte equilibrio psíquico con gran potencial
de desarrollo en lo personal y en lo laboral.

M uestra rasgos de ser una persona
racionalista que separa bien lo
emocional de la razón. Se le ve una

persona curtida por la propia vida. Muy com-
prometido con sus ideas, lo cual puede lle-
varle a algún que otro choque o confronta-
ción con los demás, lo cual puede denotar
que sea una persona con rasgos obsesivos,
obstaculizando con ello, el desarrollo de
nuevas relaciones sociales. Conformista, tra-
bajador y emprendedor. Muy crítico consigo
mismo y con los demás, a veces muy extre-
mo, aunque tiene tendencia a ser tolerante.
Puede mostrarse a veces rígido e inflexible
consigo mismo y con los demás. De carác-

ter mas bien reservado, no puede decirse
que sea una persona muy receptiva a los
cambios, ya que tiene un concepto muy mar-
cado de lo que son las cosas, lo cual puede
llevarle a rechazar lo nuevo en pos de lo co-
nocido. Puede tener carácter controlador,
que puede hacerle mostrarse como un hom-
bre frío y distante pero que ante un dolor aje-
no, es capaz de mostrar su sensibilidad y
emociones. No muestra sus sentimientos
con facilidad, es reservado, correcto y ama-
ble. Denota tener aspectos no trabajados de
su personalidad que podrían hacerle desa-
rrollar nuevos potenciales. En líneas genera-
les, goza de equilibrio personal.

MICHEL

ÁNGEL TORRES JOAQUÍN Mª DE ANDÚJAR

La primera impresión psicológica es de la
ser un hombre que se esfuerza por ha-
cerse entender, lo cual logra con cierto

esfuerzo y posible desgaste personal. Da la sen-
sación de ser una persona cercana, campecha-
na, pero de ideas fijas, lo cual puede llevarle a
confrontaciones, pero sin perder el control,
con otras personas que no comparten su modo
de pensar. Da aspecto de ser un hombre que le
da vueltas a las cosas, sin caer en lo obsesivo.
Puede llegar a desarrollar trastornos del sueño
por la intensa vida interior que posee. Se mues-
tra contenido y reservado, aunque puede mos-
trar una clara sinceridad que podría ocasionar-
le algunos disgustos personales. Podría
desarrollar su potencial personal si pudiera
desligarse de algunas concepciones ideológi-
cas, quizás de su etapa juvenil. Sabe escuchar,
dar un consejo en el momento apropiado. Sabe
ganarse la confianza de las personas. Da la sen-

sación de poder perder los nervios cuando un
obstáculo perdura más tiempo de lo debido.
Tiene un carácter jovial, lo cual le hace conec-
tar bien con la juventud. Es dinámico, goza de
intereses varios personales, le gusta manifes-
tar tranquilidad a las personas que le rodean,
sin embargo, su función de liderazgo puede
desfigurarse frente a los demás, por un exceso
de identificación emocional, donde se confun-
dirían los límites ajenos con los suyos propios.
Puede llegar a ser calculador, aunque es gene-
roso con los otros. Tiene amplios valores mo-
rales, provenientes posiblemente de su educa-
ción infantil. Puede llegar a dar más de sí
mismo si es capaz de apartar ciertas dudas que
puede tener a la hora de llevar a cabo la reali-
zación de ciertos actos en su vida personal y la-
boral. En términos generales goza de salud psí-
quica. Un autoconocimiento de sus procesos
inconscientes le daría un mayor impulso social.

GREGORIO GORDO
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Principios de los años 60. El pequeñajo
que se afana en darle a un balón que
casi es más grande que él es Félix Ló-

pez. Ahí daba sus primeras patadas al balón,
con la zurda, como no. Y en lo que casi era un
campo de tierra y que hoy se conoce como la
plaza del Canto Redondo. El enorme portón
que se ve al fondo de la imagen, donde si uno
se fija bien se ve la silueta de un hombre vesti-
do de negro, era un antiguo establo de caba-
llos. Hoy es una cervecería, que ha adoptado
el mismo nombre de la plaza. Ahí se guarda-
ban los aperos de labranza de un Getafe que
era aún agrícola, y que aún no había iniciado
su despunte hacia la industria. 
Las calles sin asfaltar y los chavales correte-
ando por este lugar que entonces era el centro
del pueblo. Félix López vivía muy cerca de allí,
en la calle San Eugenio, en lo que hoy es la
tienda del Getafe. La plaza era el lugar de reu-
nión de los chavales de la zona. Sin apenas co-
ches que circularan por la ciudad, este cruce
de carreteras era un espacio ideal para sacar
el balón y disfrutar un rato del tiempo de ocio.

Las madres vigilaban desde las casas que nin-
guno se fuera mucho más lejos y con un grito
bien dado, sonaba rebato para que todos fue-

ran a sus casas a comer, a cenar, o cuando ya
había caído la noche, a dormir. 
En el centro de la plaza lucía también un gran

árbol: una acacia. Y daba juego, mucho juego
a los chavales. Lo primero, porque sus frutos
se comían: eran conocidos como pan y quesi-
to. Y luego porque también se utilizaba como
munición. Porque había muchos juegos para
compartir en la calle, uno de ellos el gua; pero
el que causaba más revuelo entre los chicos
de la zona era la ‘drea’, vamos, la pedrea. La
calle de la Manzana era el punto de encuen-
tro. Allí llegaban de los distintos barrios car-
gados con munición: cualquier cosa del tama-
ño de una nuez, principalmente piedras, era
un codiciado proyectil. Y comenzaban a volar
de esquina a esquina. Y los chichones y las he-
ridas a sucederse. Una tirita y listo. Eran otros
tiempos. Y cuando la guerra había acabado,
era un buen momento para pasarse por el
kiosquillo de Joaquín, que se instaló en la pla-
za a finales de los sesenta. 

Raquel González

Foto cedida por
Félix López Martín

Alas ocho y media de la tarde
del Miércoles Santo los tam-
bores comenzarán a redo-

blar por las calles de Getafe. El paso
lo marcarán la Banda de Tambores
de la Hermandad del Patriarca San
José y la ya habitual en esta fecha de
Fuensalida. Ambas acompañan a los
tres pasos que desfilarán uno tras
otro: el Cristo del Rescate, el de la
Buena Muerte y la Virgen de la Espe-
ranza. Unos cien cofrades acompa-
ñarán las carrozas vestidos con sus
colores tradicionales. Morado los
primeros, burdeos con capa blanco
los segundos, y de blanco con el ca-
pirote y la vuelta de la capa en verde
el que acompaña a la virgen. 
Este año, además relucirá con un
brillo especial el paso del Cristo de
la Buena Muerte. “Durante cinco
meses ha trabajado con él un res-
taurador, imaginero y pintor de Úbe-
da” que ha dado un lavado de cara a
las tres imágenes que componen el
cuadro: el crucificado, san Juan  y la
virgen. Francisco Ignacio Barrio,
hermano mayor de la Hermandad
del Patriarca San José asegura que
era necesario este remozo: “Estaban
cuarteadas, sucias, la patina que las
cubre se había ido, y la verdad es
que han quedado francamente
bien”. En su estancia en la iglesia de
los Escolapios ahora están protegi-
das por vitrinas de metacrilato. Las
donaciones han costeado el 75% de

esta restauración que ha ascendido
a 8.000 euros. 
Otra de la novedades de esta proce-
sión será la sustitución del alumbra-
do eléctrico que acompañaba a los
pasos por velas “que son especiales,
de cera líquida y con una envoltura
ignífuga: duran más y no manchan”.
El exceso de luz en algunos mo-
mentos restaba dramatismo a las

imágenes que ahora pasearán entre
las luces y las sombras de las velas.
Completarán el circuito habitual sa-
liendo del coleigo de los Escolapios
para después recorrer la calle Ma-
drid, plaza de la Constitución, calle
Toledo, Oriente, plaza de la Magda-
lena “donde se hará una estación de
penitencia con todas las autoridades
presentes”, la calle de la Magdalena,

Manzana, General Palacio, calle Ma-
drid para regresar nuevamente al
colegio. 
El día se habrá inciado mucho an-
tes. “Comenzamos a las seis y media
de la mañana colocando las imáge-
nes en el patio del colegio, ya que no
tenemos otro sitio para motar los
pasos”. Trasladan carrozas, colocan
imágenes y flores, iluminación y se
preparan para salir a la calle. “Nos
gusatría tener una casa hermandad
donde pudiéramos poder hacer es-
ta labor”, confiesa Barrio, que mien-
tras, mira impaciente al cielo, espe-
rando que el tiempo acompañe. 

Raquel González

La Ruta de la MemoriaLa Ruta de la Memoria

A la luz de las velas en Semana Santa
La Hermandad del Patriarca San José marcará el ritmo con su banda de tambores

Donde se guardaban los caballos

La Banda de Tambores de la
Hermandad del Patriarca San
José sigue creciendo poco a
poco. A sus 25 miembros, están a
punto de sumárseles otra dece-
na más, que comenzarán a ensa-
yar tras la Semana Santa. De
momento, han conseguido un

hito más en su progresión y es
participar en la XVII Exaltación
del Tambor y del Bombo que
tuvo lugar en Calatayud. “Era la
primera vez que participaba una
banda de Madrid”, confirma
Francisco Ignacio Barrio. “Y les
aplaudieron mucho”.

Los tambores getafenses en Calatayud

Actos de Semana
Santa en la Catedral:

Martes Santo
• Misa Crismal 12:00

Jueves Santo
• Misa de la Cena del Señor 19:00
• Hora Santa 23:00

Viernes Santo
• Sermón de las siete palabras 11:00
• Celebración de la Pasión
y Muerte del Señor 17:00
• Vía Crucis 23:00

Sábado Santo
• Rezo de Laudes y Oficio de Lecturas 10:00
• Vigilia Pascual 23:00

Domingo de Resurrección
• Solemne Misa de Pascua de Resurrección 12:30

La Virgen de la Esperanza saldrá en la procesión del miércoles.
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La página de EADS/Airbus

Eurocopter y su empresa afiliada Heli-
cópteros do Brasil–Helibras han dado el
pistoletazo de salida a la construcción
de un nuevo centro de excelencia de
aparatos de ala giratoria en Itajuba (Bra-

sil). Helibras producirá, ensamblará y se
encargará del mantenimiento de los he-
licópteros EC725 de las Fuerzas Arma-
das brasileñas.
La fabricación del EC725 en Itajuba dupli-

cará tanto la capacidad de producción de
Helibras como su plantilla, que, a día de
hoy, cuenta con unas 300 personas. Con-
tribuye, además, de forma importante al
desarrollo de la industria aeronáutica de
Brasil. Representa nuevas responsabilida-
des de fabricación y montaje para la filial
brasileña de Eurocopter y brinda nuevas
oportunidades de negocio e industriales a
los proveedores de Brasil.
“Damos ahora un paso nuevo e impor-
tante en los 32 años de historia de Heli-
bras y también en las relaciones de Eu-
rocopter con Brasil, que de esta forma
se convierte aún más en parte integran-
te de nuestra cadena de abastecimiento
global”, destacó el presidente de Euro-
copter, Lutz Bertling, quien subrayó el
compromiso de Eurocopter de “generar
puestos de trabajo y negocios de alto va-
lor en mercados clave”.
Las nuevas instalaciones de 11.000 me-

tros cuadrados dispondrán de zonas pa-
ra la cadena de montaje del EC725, así
como de áreas de fabricación, oficinas
de administración y de diseño para la
personalización de los aparatos, apoyo
de producción y gestión de programas.
El edificio tendrá características ecoló-
gicas, con un máximo aprovechamien-
to de la luz natural, la circulación de aire
también natural a través de la mayor
parte de las instalaciones, así como de
recuperación de aguas.
La construcción de la nueva planta con-
cluirá a finales de 2011 y el montaje del
EC725 arrancará en Itajuba a principios
del año 2012. El comienzo de las entre-
gas de los helicópteros procedentes de
la cadena de montaje brasileña está
programado para finales de 2012. Ade-
más, se espera alcanzar el objetivo in-
dustrial de proveer EC725 con un 50%
de componentes brasileños en 2017.

Eurocopter inicia la construcción
de una nueva planta de montaje en Brasil

El segundo Airbus Military A400M, denominado
MSN2, encendió sus cuatro motores Europrop
International (EPI) TP400 en el marco de las prue-
bas que está realizando antes de que empiece a
volar. El MSN2 surcará en las próximas semanas
los cielos de Sevilla, donde permanecerá para
realizar sus pruebas de vuelo.

El segundo A400M enciende sus cuatro motores

Una delegación de alum-
nos de bachillerato cientí-
fico-tecnológico del IES
Ventura Gassol de
Badalona visitaron el pasa-
do martes las instalacio-
nes de EADS en Getafe.
Acompañados por exper-
tos, los estudiantes visita-
ron distintas áreas de la
factoría como el edificio
A1 de Airbus, la zona de
mantenimiento o el ensayo
del estabilizador del A380
(TMD). La visita se enmarca
dentro del programa de
visitas ciudadanas que se
están llevando a cabo en
la planta de Getafe. 

Estudiantes catalanes visitan la factoría de Getafe
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S i el Ministerio de Economía da
el OK a la moción presentada
por el Gobierno municipal en

el Pleno del 18 de marzo convocado
de forma urgente, el Ayuntamiento
tendría la posibilidad de endeudar-
se por más de 90 millones de euros.
“Es el umbral máximo”, explica el
concejal de Hacienda, David Castro,
quien señala que al final puede que
no se llegue a pedir ningún présta-
mo, como ocurrió con la otra autori-
zación de endeudamiento solicitada
en diciembre. El Pleno aprobó, con
los votos en contra del PP, solicitar
al ministerio la posibilidad de meter-
se en una deuda de hasta 90 millo-
nes de euros que ya estaba con-
templada en los presupuestos
municipales, “en el capítulo 9” (el ca-
pítulo de Actuaciones de Carácter
General), y que supondría un incre-
mento en el 2010 del 234% respec-
to a años anteriores, ya que en los
Presupuestos Generales ya se había
incrementado la deuda en 38 millo-
nes de euros. Este es el Plan Econó-
mico y Financiero ideado por el Go-
bierno local. 
La razón de este posible endeuda-
miento es la realización de las inver-
siones “previstas y necesarias” (las
que empiezan por 900 en los presu-
puestos), entre ellas el enterramien-

to de líneas de alta tensión, mante-
nimiento de centros escolares, me-
joras socioeconómicas a través de
las empresas públicas EMSV, LYMA
y ALEF, inversiones en el polígono de
Los Olivos, en polideportivos muni-
cipales o en la escuela de música, y
adecuación de calles con nuevo
alumbrado y colectores. El PP criti-
ca la acción.

¿Suben los impuestos?
Para los populares, el escenario
económico financiero que se plan-
tea (y de acuerdo con Casarrubios
lo dice el propio texto elaborado
por los técnicos) amenaza “una su-
bida de impuestos directos (IBI) en
los próximos años o un recorte de
prestaciones” y se reducen las in-
versiones reales. Con estas afirma-
ciones por su parte, José Luis Casa-
rrubios lanza la siguiente pregunta:
“¿Para qué quieren ese dinero?”.
Según el PP este plan económico
va a “empobrecer a nuestros veci-
nos”. David Castro lo niega taxati-
vamente. El concejal de Hacienda
se reafirma en las inversiones y
asegura que se mantiene el tipo de
gravamen. Para Silvia Uyarra Getafe
es de los pocos ayuntamientos que
tiene poca deuda y que es el de
Madrid el más endeudado. S.Z.

S iete proyectos en los que la
investigación, la innovación
y el desarrollo en sectores

tan punteros como el aeroespacial,
la bioenergía o las nuevas tecnolo-
gías, recibirán un total de 14 millo-
nes de euros para financiar nuevos
proyectos. Estas ayudas, que pro-
mueve el ICO y que ha gestionado
la red de parques y clusters Madrid
Network, se recibirán a través de
préstamos reembolsables a interés
cero y con un plazo de amortiza-
ción de 15 años.
Entre los proyectos que se van a fi-
nanciar se encuentra el de la inge-
niería Sertec, que apuesta por la in-
vestigación y desarrollo de
tecnologías y materiales para los
sectores aeronáutico y de defensa.
CENTRUM pretende crear un centro
de alta tecnología en I+D+i, La de-
tección y resolución de los conflic-
tos en la navegación aérea y el de-
sarrollo de un demostrador de
tecnologías aptas para la construc-
ción de un lanzador espacial son al-
gunos de sus últimos proyectos. SIS-
TEM, por su parte, pretende
desarrollar sistemas de control y vi-
gilancia de tráfico por carretera y fe-
rroviario para alta velocidad. 

El Ministerio de Industria, la Comu-
nidad de Madrid y EADS, que pro-
mueven la Fundación para la Investi-
gación, Desarrollo y Aplicación de los
Materiales Compuestos (FIMDAC),
desarrollan actividades de investiga-
ción a nivel avanzado en TecnoGeta-
fe, Y precisamente EADS pretende
potenciar su área militar (Airbus Mili-
tary) para desarrollar derivados mili-
tares y poder disponer de un gran
centro para acometer el diseño de
dos prototipos simultáneos.
El desarrollo de nuevos materiales
y componentes de interés indus-
trial corresponderá al IMDEA, el Ins-
tituto Madrileño de Estudios Avan-
zados de Materiales que,
combinando apoyo público y priva-
do, establecerá un gran centro neu-
rálgico de I+D. Otro de los proyec-
tos que recibirán parte de esta
financiación es el que recae en Téc-
nicas Aeronáuticas Madrid (TAM),
que creará en TecnoGetafe un cen-
tro de desarrollo de tecnologías
avanzadas de materiales, o siste-
mas de integración. En sus instala-
ciones se ubicará también un cen-
tro de innovación y tecnología de la
Fundación FOINDESA, especializa-
da en el sector aeronáutico. R.G.

El Centro de Apoyo al Transporte
no tiene quien lo gestione

T ras realizarse el anuncio del
concurso público para la ad-
judicación de la gestión del

Centro de Apoyo de Transportes, a
principios del pasado mes de di-
ciembre, parece ser que aún no se
ha determinado quien puede ha-
cerse cargo de ello ni de que ma-
nera. Al concurso se presentaron
tres ofertas: la Unión Temporal de
Empresas (UTE) de Transportes
Arranque y Control Inmobiliario;
Transportes Antártida y Santiago
Llorente. La labor era gestionar la
explotación de las diferentes insta-
laciones que posee el Centro. 
Los servicios que marcaba el Ayun-
tamiento como mínimos a realizar
eran el aparcamiento de vehículos,
estación de servicios, taller de re-
paración y mantenimiento, tienda
de repuestos, túnel de lavado, cafe-
tería, restaurante y venta de artícu-
los, así como servicios de aloja-
miento en el hotel que se
encuentra dentro del recinto y su
vigilancia. La concesión se determi-
naba a 30 años y la empresa adju-
dicataria debía hacerse cargo del
pago del canon municipal, que no
podía ser inferior a 231.000.000 eu-
ros.Tres meses después -según
fuentes consultadas del Ayunta-
miento-, ninguna de las ofertas pre-
sentadas posee todos los requisi-
tos para iniciar la explotación de
todas las instalaciones de la mane-
ra solicitada en los pliegos del con-
curso, por lo que se espera que, en
breve, se declare desierto el con-
curso, ya que ninguna de las ofertas
solicitadas cumple con todos los re-
querimientos solicitados. 

Proceso enredado
Cuando esto sucede, el Ejecutivo
local puede establecer lo que se lla-
ma un “proceso concertado”, que
es intentar que las compañías que

han presentado propuestas esta-
blezcan una mesa de negociación
que culmine en un acuerdo de ges-
tión conjunta de todos los concur-
santes interesados en la concesión. 
Otras fuentes, también del Ayunta-
miento, comentan que la situación
es más complicada, pues ha apare-
cido un cuarto interesado, aunque
no se presentó al concurso de ges-
tión, pero mandó una carta fuera
de los plazos marcados en dicho
concurso y demostrando un “gran
interés” por participar en el proyec-
to de gestión. 
La empresa en cuestión es Esteban
Rivas, una de las mayores en el sec-
tor de transporte en España y que
cuenta con la explotación de 3 Cen-
tros de transporte en la Comunidad
de Madrid, situados en Leganés Va-
llecas y Alcalá de Henares.  
El problema es posible que se
presente cuando esta compañía,
con permiso del Ayuntamiento,
pueda estar presente en el proce-
so concertado de la adjudicación,
ya que no ha cumplido los requi-
sitos que sí han hecho las otras
empresas, presentando su solici-
tud en plazo y forma. Esto ha he-

cho que exista un cierto malestar
entre los concursantes.

Inversión millonaria
Entre una cosa y otra, ya van para
casi tres años que el Centro de
Apoyo al Transporte está cerrado y
sin estrenar. La inversión realizada
ha sido de 6 millones de euros, con
una financiación de los Fondos Eu-
ropeos de Desarrollo (FEDER) del
25%. Los gastos de este edificio ce-
rrado son de casi 9.000 euros al
mes para seguridad del recinto, se-
gún el concurso que el año pasado
realizó el Ayuntamiento sobre este
servicio. 
Uno de los puntos más controverti-
dos de este concurso es la necesi-
dad de inversión que debe realizar
la posible adjudicataria en los dife-
rentes edificios y servicios que de-
be prestar, ya que puede superar el
millón de euros. Entre otras cues-
tiones, es necesario cambiar la es-
tructura del taller de reparaciones,
ya que la normativa actual obliga a
la sustitución del  foso de repara-
ciones de vehículos pesados por un
sistema de elevadores.

Cristina Valera

Getafe Responde, un proyecto por el empleo

“N uestro objetivo es cre-
ar empleo en Getafe y
generar actividad eco-

nómica”. Así iniciaba David Castro,
concejal de Hacienda, Desarrollo
Económico y Comercio, la presen-
tación del proyecto Concertación
local por el empleo y la inclusión
social en igualdad. “Queremos po-
ner de acuerdo a todos los agen-
tes sociales y económicos del mu-
nicipio y que no se pierdan
recursos económicos. El objetivo
es trabajar todos al unísono”, ase-
guraba el edil que reafirmaba su
apuesta por el desarrollo de suelo
industrial y empresarial en el muni-
cipio como motor del crecimiento,
además de impulsar “la vivienda
protegida”. 
Este proyecto, que cuenta con
una inversión superior a los dos
millones de euros que serán sub-
vencionados en un 50% por el
Fondo Social Europeo, lleva como
lema ‘Si estás en paro, sácanos el
jugo: Getafe Responde’. El objeti-
vo principal de este programa es
dotar a los vecinos de la localidad
de herramientas para la orienta-
ción laboral, la formación prácti-
ca, ocupacional y empresarial, la
intermediación laboral y la asis-
tencia técnica para la creación de
empresas. Se desarrollará entre
2010 y 2011.

En este programa se ha implicado
a diversas entidades entre las que
destacan GISA (Getafe Iniciativas) y
ALEF (Agencia Local de Empleo y
Formación), ACEM (Asociación Co-
marcal de Empresarios del Metal),
AMEG (Asociación de Mujeres Em-
presarias de Getafe), AJE Getafe
(Asociación de Jóvenes Empresa-
rios), ASALMA (Agrupación de So-
ciedades Laborales de Madrid),
UCMTA (Unión de Cooperativas
Madrileñas de Trabajo Asociado) y
los sindicatos UGT y CC OO. 
Las líneas de actuación irán dirigi-
das en diversos sentidos. El primero
será diseñar e implementar el Pacto
Local por el Empleo, a través de
campañas institucionales de parti-
cipación y dinamización ciudadana.
Se creará un Observatorio Local de

Empleo que permita hacer un diag-
nóstico de la situación del mercado
de trabajo, así como un Centro de
Investigación para su análisis. 
Para recoger las diferentes necesi-
dades en materia laboral, se crea-
rán itinerarios integrados de inser-
ción sociolaboral, orientando y
formando de forma práctica a ca-
da persona. . También se prestará
una atención especial a los em-
prendedores, con formación y
atención a aquellos que quieran
montar su propia empresa. 
El programa se completa con
actuaciones en pro de la igual-
dad, con la creación de una
agencia que sirva de referencia
para los aspectos relacionados
con la igualdad de género y
oportunidades. R.G.

Tras su inauguración en el 2007 el Centro sigue cerrado. / P.C.

El Pleno aprobó solicitar permiso al Ministerio de Hacienda. / T.T.

El Ayuntamiento quiere
endeudarse 

90 millones de euros más

TecnoGetafe recibe
14 millones en créditos 
para siete proyectos 

David Castro presentó el proyecto Getafe Responde. / T.T.
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deportes

Laura del Río, futbolista getafense del Boston Breakers

¿Cómo y cuándo decidiste dedicar-
te al fútbol de manera profesional?
Siempre he sido muy deportista; he
hecho gimnasia deportiva y artes
marciales. Practicaba el fútbol  en mi
barrio, en la misma calle con los ami-
gos de mi hermano. Mi madre me gri-
taba desde la ventana para que su-
biera a casa porque me pasaba todo
el día jugando (risas).
¿Cómo fueron tus comienzos?
Cuando tenía diez años pasaba por
la puerta de mi colegio, Ciudad de
Getafe y vi a dos equipos de chicas
jugando y me entraron ganas de par-
ticipar. Mi hermano me llevó al día
siguiente para  apuntarme. Elegí el
de la camiseta azul que era la del Ins-
tituto José Hierro. Luego mi herma-
no formó un equipo de fútbol y yo ju-
gaba con mi hermana y mis amigas.
Posteriormente me fichó el Atlético
de Madrid.

“En las noticias
de deportes de
los telediarios
solo se habla de
fútbol”

¿Por qué crees que aun estando
en el siglo XXI son poco conocidos
los equipos de fútbol femenino?
El problema es en España.Solo se
oye hablar de fútbol masculino, está
en todas partes. En las noticias de de-
portes de los telediarios, solo se ha-
bla de fútbol, y de cosas intrascen-
dentales como por ejemplo de
anunciar las botas que lleva Cristia-
no Ronaldo. No se mira más allá. Es
una pena por ejemplo que en balon-
cesto dos equipos se están jugando
la Euroliga y nadie lo sabe porque
tampoco se informa. 
¿Qué ha convencido a un equipo
tan importante como el Boston
Breakers para ficharte? 
Para empezar es uno de los mejores
equipos de la liga americana de fút-

bol profesional. Lo mejor  que he he-
cho es irme a Alemania: allí es mu-
cho más fácil que otro equipo se fije
en ti, cuelgan vídeos y una vez al mes
se retransmiten los partidos de la fe-
deración por Internet He estado ju-
gando con el Indiana hasta que al fi-
nal me decidí por el Boston. Para
poder triunfar hace falta irse fuera. 

“Sería un delito
no ver la final
de la Champions
League”

¿Por qué decidiste irte fuera de
España? Ésta no es la primera vez
que emprendes un proyecto fuera
de España, ¿por qué tu primer sal-
to fue a Alemania?
Está claro que para triunfar en el fút-
bol femenino hay que irse fuera. La
repercusión que tiene en Alemania el
fútbol femenino no es comparable;
mucho más que en Inglaterra, la liga
alemana es una de las mejores. De
hecho allí se va a preparar el mundial
de fútbol femenino en el 2011 y ya no
quedan entradas. 
¿Has recibido ofertas de otros
equipos americanos?
Si, una de mis opciones eran empe-

zar el año con el Chicago pero tenía
contrato con el Indiana, que es como
la segunda división de Estados Uni-
dos. No se llegó un acuerdo al final
por lo que tuve que esperar a que aca-
bara la temporada.
¿Cuál es tu visión sobre la celebra-
ción de la final de la Champions
League femenina en Getafe? ¿Cre-
es que dicha celebración ayudará
a la promoción de este deporte?
Me gustaría que ayudara a la pro-
moción pero creo que va a costar
mucho. Habría estado genial que al-
gún equipo español hubiera llegado
a la final,. Creo que va a ser una final
histórica. Al menos las jugadoras de
los equipos de Madrid (Rayo Valle-
cano, Torrejón, Atlético de Ma-
drid…) no se perderán la final por-
que desde luego será un delito no ir
a ver ese partido. El favorito es el
equipo alemán del Potsdam: este
año no tienen rival y para mí es un
lujo verle jugar.
¿Cuáles son tus expectativas de
futuro?
Por ahora quiero intentar quedarme
en la Liga americana por lo menos
dos temporadas, pero depende de
cómo vaya este año. Me han hecho
un contrato de una campaña y espe-
ro que todo salga bien, porque me
gustaría quedarme allí.

¿Que diferencia hay entre la liga
española y la liga americana?
Actualmente en la liga americana jue-
gan las mejores futbolistas del mun-
do, excepto las alemanas que tienen
una de las mejores ligas del mundo.
No van a América porque la federa-
ción quiere que se queden allí.
¿Crees que ya has cumplido todos
tus sueños?
Mi sueño sería llegar al Mundial con
la selección; si sucediera eso ya po-
dría decir que me puedo retirar a gus-
to. Será difícil pero no imposible.

Esta entrevista se finaliza cuan-
do ya has llegado a Estados Uni-
dos ¿Cómo ha sido tu incorpora-
ción al equipo de Boston?
Ahora estamos jugando la pretem-
porada en Florida. Me estoy inte-
grando bien en el equipo, en el que
también se han incorporado nuevas
compañeras. Los entrenamientos
son intensos, pero no duros y me
encuentro en una excelente forma
física. Para los días de Semana San-
ta ya volvemos a Boston. 
Al final no has sido selecciona-
da para el partido España-Ingla-
terra ¿Disgustada?
Un poco, pues me hacía mucha ilu-
sión. Hubo problemas técnicos que
han hecho imposible que esté en el
partido. Me apetecía estar en el en-
cuentro contra Ingaterra, porque es
un gran equipo y la selección espa-
ñola seguro que va a hacer un gran
juego. Espero que me seleccionen
para los próximos enfrentamientos.
Siempre es un honor estar en la se-
lección española.
Por último, desde GETAFE CA-
PITAL queremos hacerte una
propuesta. ¿Quieres ser nues-
tra cronista en la Champions
League?
Acepto encantada. Contad conmigo

Irene Pablos

Laura del Río, la futbolista getafense de 28 años que ha conse-

guido 200 goles en once temporadas, ha dado el salto más

importante de su carrera deportiva. Acaba de fichar por el Boston

Breakers, uno de los equipos sobresalientes de la mejor liga de

fútbol femenino del mundo, la Women's Professional Soccer.

Empezó jugando en la calle con los amigos de su hermano y, tras

dar el salto a América, ha demostrado que el fútbol no es solo un

deporte de chicos.

“Mi sueño sería llegar al Mundial
con la selección española”
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cultura

César, Javi, Tony, Óscary Dani integran Ergo, un grupo de rock que no para de reír

Algo más de 30 minutos de entrevista
grabada, todos sentados en sillas, y
menos mal porque fue un no parar de

reír. Tras la cita formal, además, y ya sin gra-
badora, unas cañas. Bien, a la entrevista. Ergo
es un grupo de rock and rollcon tendencias de
country, blues, rithman blues y rock sureño.
“Intentamos jugar en esa tierra de nadie que es
el rock e intentar darle matices”. Habla el can-
tante y guitarra de la formación, César Redon-
do y el resto asiente con la cabeza tras un de-
bate sobre influencias, gracioso por cierto, en
el que la conclusión es que “somos consumi-
dores compulsivos de música, escuchamos de
todo y mamamos de todos los lados”, y otra
conclusión más asentida si cabe: “Terminamos
antes diciendo los grupos que no. La oreja de
Van Gogh, no”, sentencia salado Javier R. Do-
nado, guitarra solista y coros. Junto a ellos,
Tony Tomaco (batería), Óscar Martínez (bajis-
ta) y Daniel García-Cano (teclista) completan
la formación, el nuevo Ergo, que lleva, con es-
tos cinco músicos, medio año, pero su historia
es anterior. El 30 de abril, en Lo Nuestro, será
la presentación oficial de estos getafenses. 
“Yo siempre pensé que esto era un grupo de
flamenco” suelta Javi en medio de ese debate
de influencias y, efectivamente, desde la ironía.
¿Ergo? “Ergo a secas. Nos gustó el nombre
porque no llevaba artículo. No nos gusta que
sean los no sé qué o los no sé cuantos. Tam-
bién nos gustó porque no define la música que
haces”, explica César. Hay que escucharlos pa-
ra saber lo que tocan. La banda, Ergo, surgió
hace dos años con otra formación y lo que fue
el proyecto, con el núcleo, que eran Dani, Javi
y César, todavía tenían una historia de un año
más. “Ahí empezó el proyecto: componiendo
los tres. Hace unos seis meses nació el nuevo
Ergo con estos cinco músicos y ahora mismo

se encuentran “grabando una maqueta de 10
temas”, cuenta Tony Tomaco, aunque tienen
muchas más canciones. “Siempre estamos
componiendo”, en su local de Alcorcón (por-
que en Getafe escasean los espacios) y en casa.
Javi y César son los letristas, aunque todos ha-
cen su aportación. ¿Qué palabras ponéis en
vuestros temas? César: “En el fondo es querer
contar historias que nos definan y que la gente
haga suyas. Yo tengo una frase: Cuando estoy
bien me voy de cañas como todos”. En sus can-

ciones hay emociones. “Intentas expresar esas
emociones que no consigues sacar de otra for-
ma”. La música les permite transmitirlas.
¿También hay amor y desamor? “Desamor,
más bien –interviene Javi– porque si estás ena-
morado te callas” (risas de todos).

Casualidades
Todo fue fruto de la casualidad. Todo, todo. Y
esta palabra la emplean, además, para hacer
apetecible el concierto del 30 en Lo Nuestro.

“Ha habido casualidad, hay ganas y hay mu-
cho interés. Estamos trabajando en lo que nos
gusta, que es hacer música. Hacemos lo que
queremos”, comenta Tony Tomaco. ¿Y qué ca-
sualidades son esas? Algunas de ellas, por no
destapar demasiadas intimidades, son: la lle-
gada de Tony al grupo. Este ya creó en su mo-
mento, junto a un amigo llamado Gonzalo Po-
lo, un conjunto de rock sureño al que hoy le
debe su apellido artístico. Es decir, se llamaba
Tomaco y Tony hoy lo utiliza de apellido. Gon-
zalo era, a su vez, “muy buen amigo de Javi”.
Lo cuenta Javi: “Gonzalo me llamó un día por-
que quería hablar con otro Javi que no era yo.
Me dijo: lo siento por lo de tu suegro. Y yo di-
je: ¿Qué? Se había equivocado”. Hablando, ya
que estaban, Javi le comentó al amigo que se
habían quedado sin batería en el grupo. Al
tiempo, Tony, que era batería, habló con Gon-
zalo. Ergo ya tenía batería. Javi y Dani se co-
nocieron en la universidad y Dani ya conocía
a César de Los Escolapios. La red se estaba
tejiendo. 
¿Y qué hacen estos jóvenes cuando están le-
jos (aunque no se alejan mucho) de los ins-
trumentos? César es arquitecto técnico. “La
situación en la construcción ahora es rara”.
Está de autónomo (y hace un máster) y bus-
ca trabajo de asalariado. En el aspecto labo-
ral las cosas le van mejor a Javi, tanto, que
después de una conversación llena de bro-
mas, parece que esté contando una más:
“Voy a empezar el 5 de abril con un contrato
indefinido”. Tony es “médico, como Wyo-
ming”. “¡Sexólogo!”, dicen sus colegas. La
verdad: fotógrafo. Óscar es informático y
Dani, ingeniero industrial. Todos han pasa-
do por otros grupos antes. Ergo tiene blog y
Facebook. 

Susana Zorraquino

“Somos consumidores compulsivos de música”

César, Daniel, Tony, Javi y Óscar, componentes de Ergo. / Ergo

Cañamares y Sandoya, autores de La medicina en el Quijote y en su época (1547-1616)

“En el Quijote hay citas muy actuales”

Pablo Cañamares Casamayor es diplo-
mado en enfermería y fisioterapia y es
profesor de Formación Profesional de

la rama sanitaria del instituto público Humane-
jos (Parla). Junto a él, en el claustro, Miguel Án-
gel Sandoya, profesor de geografía e historia en
el mismo centro y también en la Universidad
Complutense. Ambos, getafenses. El primero
fue el que tiró del segundo y los dos juntos han
escrito un Quijote especial, desde la óptica sa-
nitaria:La medicina en el Quijote y en su épo-
ca (1547-1616), de Bohodón Ediciones. Un li-
bro “muy visual y fácil de leer”, con colores,
fotografías (también del Hospitalillo por ser
una instalación hospitalaria de la época) y di-
bujos (por ejemplo del profesor de esta materia
en el instituto) y que acercan a Cervantes de
una forma amena. Otra nota característica es
que “no es lineal”, el lector puede empezar por
el capítulo que desee, saltarse el que quiera o
empezar por el final. Huían del aburrimiento. 
“La finalidad no es descubrir nada, sino di-
vulgarlo de manera distinta”, sobre todo en-
tre la juventud y entre los alumnos de Secun-
daria, para que los profesores trabajen con
ellos. “Asumimos que vamos a perder dinero
–plantean casi a carcajadas– pero merece la
pena”. El Quijote se ha tocado desde muchos
ámbitos, hasta desde la cocina, ¿cómo surgió
la idea, esta vuelta de tuerca más? De la ma-
no de Pablo Cañamares, que en sus clases,
sin tener el libro todavía, enseñaba aspectos
que hoy aparecen en su trabajo publicado.
Desde hace unos siete años, él utiliza el Qui-
jote en sus clases (de la rama sanitaria) como
recurso para explicar determinados asuntos
y, también, “para hacer más amena la clase,
para salir de la rutina y dar una motivación”,
como de forma anecdótica. El docente solta-
ba frases ocurrentes que había encontrado

en el Quijote. Le llamaba la atención y se iba
documentando más. El propio Cervantes ya
dejó en sus letras referencias salpicadas de
enfermedades y profesiones de la época y es-
tos dos autores noveles las han recopilado y
las presentan ahora, después de dos años de
investigaciones, excursiones (al Hospitalillo
o a la Casa de Cervantes en Alcalá) y acopio
de información. 

Curiosidades varias
El libro está dividido en diferentes capítulos,
para facilitar el manejo, entre ellos higiene,
salud, profesionales o enfermedades. En sus
páginas, este peculiar Quijote va mostrando
curiosidades varias. Ejemplos: profesiones
que se han mantenido hasta hoy, como la de
cirujano, u otras ya desaparecidas que ni de
nombre suenan, como algebrista (especie de

curandero según Cervantes), sacapotras (es-
pecie de boticario) o barbero sangrador. Este
último era precisamente el oficio del padre
de Cervantes. No es casualidad, como expli-
can estos estudiosos del Quijote, que el pro-
pio ingenioso hidalgo lleve como yelmo una
bacía de barbero. “Seguro que cuando Cer-
vantes era pequeño se la ponía en la cabeza
para jugar”, lanzan como hipótesis. Con las
enfermedades ocurre lo mismo, para hablar
de la sífilis, Cervantes recurría al término
morbo gálico, para el tifus, se usaba el tabar-
dillo… “Estos términos se siguen utilizando
en algunos pueblos”, comentan. De otra par-
te, también hay citas “muy actuales”, que si-
guen teniendo vigencia en la actualidad. Ahí
va una: “La boca sin muelas es como molino
sin piedra y en mucho más se ha de estimar
un diente, que un diamante”. Y hechos. Uno
que “nos sorprendió” fue la depilación feme-
nina, que en aquella ya acostumbraban. Cer-
vantes ya contaba en su Quijote que había
mujeres que iban de casa en casa a quitar el
vello y pelar las cejas. 
Estos autores tienen una verdad: “El Quijote
lo conoce todo el mundo, pero lo ha leído po-
ca gente entero”. ¿Y vosotros (confesión)? Mi-
guel Ángel: “A mí me obligaron en el instituto,
a los quince años, y en aquel momento maldi-
je a los profesores pero luego lo agradecí. Es
un gran libro”. Pablo: “Entero lo he leído aho-
ra, al meterme en este tema. Había leído al-
gún capítulo” pero nunca, dice, había empe-
zado con “En un lugar de la Mancha” y
acabado en “Y entregó el alma a Dios”. ¿Ha-
brá otro Quijote de getafenses en un futuro,
quizá desde otra perspectiva? “Todo depende
del interés, quizá hagamos una revisión o algo
parecido de otra época”. 

Susana Zorraquino

Pablo Cañamares y Miguel Ángel Sandoya en el Hospitalillo. / Tony Tomaco



Un pícaro sobre el escenario. O tal vez dos. Por
un lado el Lazarillo de Tormes, ese personaje
emblemático de la literatura española, y por otro

El Brujo, un cómico, actor, intérprete, comprometido con
la realidad que le rodea, crítico con ella, y con un punto de
picardía que tal vez sea el que comparta con el personaje
que trae a Getafe, del que él mismo ha dicho que “jamás
abandonaré. Cada vez que lo represento disfruto especial-
mente. Nunca he dejado de conectar con el público de
una manera especial. La satisfacción del gozo no se puede
fingir y yo gozo de veras con esta obra”. 
Solo sobre el escenario, como ya es habitual, pero acom-
pañado por el alma de una obra que no tiene dueño cono-
cido, Rafael Álvarez El Brujo reconoce que “la compensa-
ción afectiva y emocional es muy grande y el alivio y la
tranquilidad mayor. Esta criatura de ficción nació con un
destino muy especial y por eso sigue aquí”. Y nació en la
pluma de Fernando Fernán Gómez, que actualizó el len-
guaje complejo del Siglo de Oro español dándole ritmo y
fluidez para ser escuchado en un teatro, conservando su
claridad y transparencia. Con El Brujo trabajó en los pri-
meros momentos para darle vida al Lazarillo de Tormes.
Narrada en su origen como carta, Fernán Gómez ha trans-
formada esa epístola “en declaración –más o menos públi-
ca– y ha resultado un monólogo. Pero no un soliloquio.
Aquí el personaje no medita en soledad, no se autoanaliza
ni abre el corazón aprovechando que nadie le ve ni le escu-
cha; al contrario, declara, se confiesa – dice que se declara
y se confiesa- a unos cuantos señores a los que el especta-
dor del teatro no ve, pero que están ahí, también como es-
pectadores”, explicaba entonces el autor y también actor. 

Una historia de marginación
“Este ente del mundo imaginario podría cambiar el mun-
do real porque hace del hambre y la necesidad un arte, la
recicla en sabiduría. Frente al dolor tenemos dos cami-
nos: la queja o el arte. Y con ironía, parte del estado del
necio, camina por el aprendizaje y alcanza la sabiduría”. El
Brujo ha interiorizado el personaje del Lazarillo, hablando
de la marginación, el hambre, la vivencia dura de la infan-
cia. Una historia que “se repite una y otra vez”, que se con-
vierte en realidad observando a “tantos niños del tercer
mundo que mueren de inanición”. 

Es nuevamente, y como le gusta al actor, una crítica a un
mundo lleno de desequilibrios “en el que los bienes están
descompensados. Y nace de la falta de conciencia ante el
valor de la vida”. Un mundo lleno de ambición y poder cu-
ya metáfora narrada a través de este personaje “todo el
mundo entiende. Y antes al igual que ahora, no se puede
ser feliz en un mundo desgraciado, porque las vidas mal-
tratadas tienen que ver con la tuya. Al menos yo no pue-
do”. Y ante eso solo queda subirse a un escenario, y co-
menzar a exponer la historia del Lazarillo de Tormes. Una
historia actual. 

Raquel González

El Lazarillo de Tormes
Teatro García Lorca

Domingo, 11 de abril, 20.00 h.
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Rafael Álvarez, El Brujo, recrea su historia en el Lorca

Un pícaro con nombre
propio: el Lazarillo

autoescuelas
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Rafael Álvarez, El Brujo, en una de sus actuaciones. / El Brujo



“Plauto era un gran plagiador”

“Plauto marca el ori-
gen de la comedia
de enredo”. Han pa-

sado más de dos milenios desde
que escribiera su obra Cásina y
Elpidio Castiñeiras asumió el re-
to de recuperar en el siglo XXI al
autor que con sus histriónicas
comedias llenas de encuentros y
desencuentros, puso sobre el es-
cenario un nuevo estilo de tea-
tro. Llega de todas formas, con
toques renovados “porque el hu-
mor ha sufrido muchas variacio-
nes desde entonces”, y había que
adaptarse a la época actual. Eso
sí, “manteniendo el lenguaje de
la época y los juegos escénicos”.
En lo que más se nota la mano
de Castiñeiras es en la “elabora-
ción de los gags. En las obras
clásicas muchas veces los direc-
tores se ciñen demasiado al tex-
to, y lo que he pretendido es tra-
bajar más la escenificación de
los gags, tratando de que todos
los personajes resulten diverti-
dos, buscar el lado cómico de ca-
da uno de ellos”. 
Un viejo y libidinoso senador ro-
mano, una bellísima esclava y
un sinfín de intrigas para hacer-
se con los favores de Cásina,
son el hilo conductor de una his-
toria de infidelidades y pasiones

que tiene “en los esclavos a los per-
sonajes más pícaros y también los
más divertidos”. En ese juego “que
Plauto dejaba mucho a la improvi-
sación”, la obra propone una mora-
lina final: el castigo al infiel. “Pero a
nosotros ese final no nos preocupa-
ba, sino que pretendíamos finalizar
el juego escénico con un premio,
una recompensa para los escla-
vos”. Un final diferente, pero ¿eso
no desvirtúa la obra original de
Plauto? “La esencia de la obra con-
tinúa y estoy convencido de que si
el autor viera la representación no
estaría en desacuerdo con ella. Al
fin y al cabo, Plauto era un gran
plagiador: observaba obras ajenas,
de autores griegos y latinos, y las
incluía en su argumentario”.
Siete actores (cuatro de ellos de-
butantes) subirán al escenario del
Lorca para estrenar esta obra en la
que Elpidio Castiñeiras y Versus
Teatro han trabajado duramente,
asumiendo el reto de hacer reír al
espectador. “Según la acogida que
tengamos, veremos qué recorrido
tiene la obra”. Es la primera vez
que ponen sobre el escenario un
clásico latino. R.G.

Cásina de Plauto
Teatro García Lorca

Viernes, 9 de abril, 21.00 h.

Elpidio Castiñeiras estrena la comedia latina Cásina

deportes
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Siguiendo los pasos de Quevedo

“Érase un hombre a una nariz pegado,
érase una nariz superlativa”. Así co-
mienza uno de los versos más conoci-

dos de Francisco de Quevedo, del que se ha estu-
diado mucho sobre su faceta de escritor, pero no
tanto acerca de su perspectiva como noble de aquel
siglo XVI. Convertir a este gran personaje del Siglo
de Oro español en alguien cercano para los niños,
es el objetivo de la exposición que bajo el título Las
huellas de Quevedopretende ser un viaje por la vida
y la obra del escritor, dramaturgo y poeta. 
Englobada dentro del Festival de Teatro Clásico,
en esta muestra ha colaborado activamente la
Fundación Francisco de Quevedo, que ha sido la
encargada de facilitar los objetos que se expo-
nen, entre ellos documentos con la letra manus-
crita del escritor, como el testamento de su cuña-
do que se inicia con las entonces obligadas
palabras: “En nombre de Dios amén”. Junto a es-
te documento, se encuentran legajos con su fir-
ma, como gobernador que era de Torre de Juan
Abad; incluso se conserva también una real eje-
cutoria de concordia entre Quevedo y el pueblo
que gobernó, firmada por Felipe IV. También se
pueden contemplar siete volúmenes editados en
lugares tan dispares como Londres o Bruselas de
algunas de sus obras, datados a finales del siglo
XVII y principios del XVIII. Unos volúmenes ori-
ginales que traducen ya entonces las palabras del
autor a idiomas como el inglés o el francés. 
Un recorrido por las palabras, pero también por
el tiempo de Quevedo, ameno para que los niños
puedan retroceder casi cinco siglos y disfrazarse

con sombreros de la época, imitar la caligrafía
que se obtenía con la pluma y contemplar imá-
genes y retratos hechos del autor en diferentes
épocas. Una exposición cuyo comisario es José
Luis Rivas, presidente de la Fundación Francisco
de Quevedo, que fue también la productora de
un corto sobre su vida que lleva como título El
sueño de Lisi y que se puede ver en un apartado
de la sala. Cerca de un millar de chavales pasarán

por este espacio para acercarse a la vida de uno
de los más ilustres autores de la literatura espa-
ñola. Y también han pedido visitas guiadas algu-
nos grupos de mayores. Por las tardes, la exposi-
ción está abierta a todo el público. R.G.

Las huellas de Quevedo
Teatro García Lorca
Hasta el 16 de abril.

Una exposición acerca la figura de este escritor a los más pequeños

enseñanza

Elpidio Castiñeiras dirige y actúa en Cásina. / Versus Teatro

Una perspectiva de la exposición Las huellas de Quevedo. / Tony Tomaco
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“Esperamos que la gente baile”

Apuesta por la música sencilla, tratando de
llegar a cada uno de los espectadores, y
disfrutando en cada momento, apren-

diendo a la vez. Will Bernard subirá a la platea del
Fender Club junto a Simon Lott y Phil Wilkinson
para tocar “jazz con un sonido funky”.
Has pasado por múltiples grupos y bandas,
¿cuál es tu propuesta actual sobre el escenario?
Disfruto tocando diferentes estilos y adaptándome a
nuevas situaciones. Lo mejor es cuando te comuni-
cas con los músicos en el escenario. Y, por supuesto,
el público lo aprecia y lo detecta. Lo que más me di-
vierte es tocar mi propia música, y cuando tengo al
lado grandes músicos como los que estarán conmi-
go en Getafe, creo que nos divertiremos.
¿Qué han aportado el resto de agrupaciones a
tu música actual?
Vivo en New York y allí hay una gran cantidad de
músicos asombrosos. Te mantiene inspirado y con
ganas de trabajar. Tengo que practicar continua-
mente y así siento como el nivel de mi música se
mantiene y mejora. Alguno de los guitarristas que
admiro como Bill Frisell, Pat Martino, John Sco-
field o alguno de los más jóvenes como Charlie
Hunter y Peter Bernstein, así como muchos más,
tocan aquí. Hay grupos en New York como Soulive
que han crecido y son grandes organizaciones con
muchos proyectos. De hecho tenemos una banda
que rinde tributo a Jimmy Hendrix con uno de los
chicos que normalmente toca con ellos. Además
en New York se siente la influencia de los Dap Ki-
nas, Antibalas y muchos otros grupos influencia-
dos por el funk y el jazzde los 60 y los 70.
¿Cómo definirías tu música? ¿Cuál es tu apues-
ta para el concierto que darás en Getafe?
Tocamos mucha de mi música original y algo de
órgano funk de la época dorada de los grupos de
órgano Hammond… finales de los 60 y principios
de los 70. Estamos tocando lo que podrías llamar
jazzpero con un sonido funky y nos gusta y espe-
ramos que la gente baile en nuestros shows.

¿Quiénes son tus acompañantes en el escena-
rio y por qué los has escogido?
Simon Lott toca la batería con nosotros y tiene la
energía de un joven batería de New Orleans, y trae
con él la energia de aquella ciudad. Quizás es más
conocido por el trabajo que ha hecho con Charlie
Hunter incluido en el cd Místico. Se compromete y
lo da todo en el escenario. Al órgano Phil Wilkinson,
que actualmente vive en Málaga. Es un gran orga-
nista y también es nuestro intérprete de español. Es
muy conocido en España ya que vive allí desde hace
mucho tiempo, principalmente en Barcelona.
¿Qué momento vive el jazz en la actualidad? 
Bueno, el mundo vive un momento interesante
ahora, no como otras épocas de la historia. Musi-
calmente se puede elegir cualquier género del pa-
sado que quieras porque puedes acceder a él sin
problemas. Con internet la gente está aprendiendo
que los procesos han cambiado. En general, los
músicos de jazz son muy técnicos ahora, lo que en
ocasiones propicia que el calor de la música se vea
algo sacrificado.

¿Qué sería necesario para llegar a más gente?
Bueno, Thelonious Monk dijo que él solo quería
escribir música lo suficientemente simple como
para que la gente solo disfrutara con ella. Tenía una
manera de hacer música que podía ser apreciada a
diferentes niveles: desde las más sencillas melodí-
as folk hasta complicados arreglos musicales. Así
es como nacen los grandes artistas creadores, don-
de incluyo a Beethoven o Los Vtales. Creo que si
más gente dirigiera su música hacia ese camino se-
ría muy bueno, en lugar de intentar siempre crear
el sonido más complicado que sean capaces.
¿Cómo es el público español? ¿Empatiza con
esta música?
He disfrutado mucho tocando en España. Los es-
pañoles escuchan atentamente, pero al mismo
tiempo saben cómo pasarlo bien y les encanta una
buena fiesta. R.G.

Will Bernard Trio
Fender Club

Domingo, 11 de abril, 21.00 h.

Will Bernard tocará en el Fender Club con su trío

Will Bernard apuesta por el jazz con toques de funky. / Will Bernard

Diecinueve años sin fallar

Desde que nació el Festival de
Música Antigua y Sacra Ciudad
de Getafe, hace ya de eso dieci-

nueve años, casi dos décadas, la Coral
Polifónica no ha fallado ni una sola edi-
ción en los carteles. Este año, además, le
toca la clausura, el colofón (sábado, 11
de abril, 20.00 h.). Y lo hará en el marco
de la Catedral de La Magdalena, templo
especial para estos eventos en cuanto a
acústica se refiere. Este edificio, además,
ha sido siempre el escenario en el que se
ha subido la Coral Polifónica para partici-
par en este festival excepto los siete años
que permaneció cerrada por rehabilita-
ción, tiempo en el que el Lorca fue el sus-
tituto. Hay nostalgia. 
Para esta ocasión unos doce profesores,
como explica el director de la coral, José
Ramón Martínez Reyero, “acompañados
de un órgano” ofrecerán un concierto de
una hora aproximadamente con tres nú-
meros de Vivaldi. Todo Vivaldi, se llama
el espectáculo. Para empezar, Gloria,
después El Credoy para terminar “un nú-
mero my corto y lindo”: Beatus Vir. Así
son sus conciertos, “siempre música sa-

cra”. El año pasado, por ejemplo, la temá-
tica fue… Mozart. 

De etiqueta
Doce profesores “perfectamente vesti-
dos”. Ellas, “con pantalones oscuros y un
fular grande”, y los chicos con trabaje
completo de color negro y “corbata o pa-
jarilla”. Elegantes, libro en mano y gargan-
ta afinada, con Carlos Díez a la batuta en
esta ocasión, estos músicos ofrecerán un
homenaje a Vivaldi y la Catedral se con-
vertirá en auditorio. La Coral Polifónica
tiene más de 25 años de historia, y sus vo-
ces han pasado en este tiempo por distin-
tos escenarios y certámenes. Solo en Ge-
tafe, son fijos en el Festival de Música
Sacra, en Santa Cecilia y en los villanci-
cos de Navidad. Hace poco, como recuer-
da el director, presentaron sus cuerdas
vocales en la Iglesia del Cristo de Medina-
celi en Madrid. 

Susana Zorraquino

Coral Polifónica
Catedral de la Magdalena

Domingo, 11 de abril, 20.00 h.

La Coral Polifónica clausura el Festival de Música Antigua y Sacra en La Catedral

La Coral Polifónica en La Catedral de la Magdalena. / Pablo Cabellos
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CINE

NEW YORK,
NEW YORK
Fender Club
(Martes, 30 de marzo,
21.00 h.)

YERMA
Teatro Federico
García Lorca
(Jueves, 8 de abril, 19.00 h.)

ENCUENTROS
LITERARIOS

ESTHER RAMÓN
Centro de Poesía
José Hierro
(Lunes, 5 de abril, 20.00 h.)

EXPOSICIONES
EL BOSQUE
Carpa de la plaza
de España
(Hasta el sábado,
6 de abril)

TRAS LAS HUELLAS
DE QUEVEDO
Teatro García Lorca
(Hasta el viernes, 16 de
abril)

REPUJADO EN METAL
Centro Cívico de La
Alhóndiga
(Hasta el jueves, 8 de abril)

SENTIMIENTOS
Fender Club
(Hasta el lunes, 12 de abril)

MÚSICA
CORAL POLIFÓNICA
Catedral de la Magdalena
(Domingo, 10 de abril,
20.30 h.)

WILL BERNARD TRÍO
Fender Club
(Domingo, 11 de abril, 21.00 h.)

TEATRO
CÁSINA DE PLAUTO
Teatro García Lorca
(Viernes, 9 de abril, 21.00 h.)

LAZARILLO DE TORMES
Teatro García Lorca
(Domingo, 11 de abril, 20.00 h.)

SOMBRAS Y PREGUNTAS
Centro Cívico de La Alhóndiga
(Viernes, 9 de abril, 19.00 h.)

Una fábula de Esopo, la del lobo flaco y el pe-
rro gordo, da nombre a la librería que hace
unos meses abrió en el número 3 de la calle

Toledo. Librería Lobo Flaco, pone en el rótulo. Fue-
ron “muchas horas sin dormir pensando en el nom-
bre”. Nada más cruzar la entrada, a mano derecha,
esa fábula, moraleja incluida, aparece escrita en la
pared. “El pobre feliz es más feliz que el rico esclavo,
porque la libertad es tan estimable como la vida, y
vale más que todas las riquezas del mundo”, reza pre-
cisamente la moraleja del cuento. Lola Tornero ha si-
do la valiente que ha abierto la librería. No es nueva
en esto, viene de estar rodeada de libros. La Librería
Almonacid, que lleva en la localidad 34 años, y una en
Parla, que lleva 33, están bajo la misma dirección de
Lola y familia. ¿Crisis en la cultura? No. Ella va sin
miedo aunque “con un poco de respeto”. 
“Daría todo lo que sé por la mitad de lo que ignoro”,
Descartes. Hay más citas, aparte de la fábula princi-
pal, escritas por la Librería Lobo Flaco. Sirven de de-
coración entre tantos libros, que son más de 30.000,
“las cajas están llenas”. ¿Y de qué son las lecturas?
“De todo”. Desde los best seller “hasta otros más se-
lectos que no se venden tanto pero que tienen su pú-
blico”. Y si no está el libro que se quiere en las estan-
terías, se pide. Ahí va una cifra: desde que esta
librería está abierta, en diciembre, han realizado casi
1.000 encargos. Para los curiosos, algunos de pesca
submarina. “¡Ya no tengo que ir a Madrid a la Casa
del Libro!”, reproduce Tornero. 

El establecimiento está dividido por bloques temáti-
cos: narrativa (contemporánea, histórica…), poesía y
teatro y humanidades (historia, arte, economía, dere-
cho, psicología y autoayuda…). Hay también una
sección de bolsillo, otra de viajes, literatura inglesa,
animales, cocina, libros para prepararse oposiciones,
diccionarios… De todo, como en botica. Y una sec-
ción infantil (0 a 16 años), muy coqueta, con los li-
bros separados por edades y unas mesas para que
los niños puedan sentarse con un libro entre las ma-
nos (los adultos también pueden hacerlo y para ello
hay cómodos sillones). Asimismo, hay un departa-
mento pensado para los padres y otro de cómics. Lo-
bo Flaco tiene ya usuarios fijos que acuden a ente-
rarse de las novedades y en la librería ya conocen sus
gustos y saben qué libro es para él o ella.  
Lobo Flaco es, además, mucho más que una librería.
Para los niños, se hacen diferentes talleres y cuenta-
cuentos y para el Día del Libro, el 23 de abril, la fiesta
va a ser grande, con música y otras sorpresas. Lanza-
rán la página web (será en mayo) para que se pue-
dan realizar operaciones y ver recomendaciones.
“Tenemos muchas ganas y mucha ilusión”. 

Susana Zorraquino

Librería Lobo Flaco
Calle Toledo, 3. Teléfono: 916833162

Libros de diferentes temáticas y encargos, espacio
para la lectura, talleres infantiles y cuenta-cuentos
De lunes a sábado, de 10.00 a 14.00 y de 17.00 a 20.30 h.

La casa del libro de Getafe
Librería Lobo Flaco

convocatorias

sudoku por el profesor del Val
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snack-música

Cumple 6 añazos, así que Eduardo Arroyo es ya un pequeño
hombrecito. Y para tal festividad, que tuvo como fecha el 23
de marzo, sus padres Isa y José, y su hermana mayor Sofía
quieren pegarle un buen tirón de orejas desde este periódi-
co. Y por supuesto, desearle... ¡Feliz cumpleaños!
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servicios profesionales

ALQUILER MAQUINARIA

• RAGÓN
C/ Carabanchel, 12-14
Teléfono: 916836925

ANTENISTAS

ARMARIOS

ARTES GRÁFICAS

ASESORÍAS-GESTORÍAS

• ASESUR CONSULTORES
C/ Núñez de Balboa, 28
Teléfono: 916836789

CARPINTERÍA
DE ALUMINIO

• BUEN ALUMINIO
C/ Castellón de la Plana, 5
(Posterior)-Teléfono: 916962721

CARPINTERÍA
EBANISTERÍA

• RIVAS
C/ Hospitalet de Llobregat   
Av. España, 21 (Posterior-local 3)
Teléfono: 916823049

CERRAJERÍAS

CONSTRUCCIONES
Y REFORMAS

• LAS CIUDADES
Av. de las Ciudades, 88
Teléfono: 916824123

CORTINAS

• DON EDREDÓN
Av. de España, 2
Teléfono: 916837558

CUCHILLERÍA

DECORACIÓN-MUEBLES

• MUEBLES ALCASA
C/ Núñez de Balboa, 31-33
Teléfono: 916954678

• PEDRO RODRÍGUEZ S.L.
C/ Madrid, 65 y 79
Teléfonos: 916958417 y 916951070

ELECTRICIDAD
ILUMINACIÓN

ESTÉTICA

• DEPILIN CENTER
C/ Polvoranca, 9
Teléfono: 916019732

FONTANERÍAS

• FERREIRO
Avenida de Aragón, 15
Teléfono: 916968684

GAS-CALEFACCIÓN

• INSTALACIONES AC
C/ Zafra, 23
Teléfonos: 916018547-629957345

HERBOLARIOS

• LA VALERIANA
C/ San José de Calasanz, 48
Teléfono: 916826761

LIMPIEZAS

• SIMA LIMPIEZAS
Y MANTENIMIENTO SL
C/ San José de Calasanz, 26
Teléfono: 916813697

MUEBLES DE COCINA

• I.M.C.
C/ Ciempozuelos, 4
Teléfono: 916834001

PINTURAS-PINTORES

• LA ESTACIÓN DEL PINTOR
Pº Estación s/n (esquina Churruca)
Teléfonos: 916835076 y 675737544

• PINTURAS MARÍA LUISA
C/ Pizarro, 12
Teléfono: 916959732

PUBLICIDAD

PUERTAS-MADERAS

• REBOLLEDO Y GARCÍA
C/ Doctor Barraquer, 18
Teléfono: 916967181

RECAMBIOS-AUTOMÓVIL

REPARACIÓN-CALZADO

• MUÑOZ
C/ Valencia, 8
Teléfono: 916965965

REPARACIÓN
AUTOMÓVIL

• PRADOS TORRES CB
C/ Churruca, 4
Teléfono: 916951440

• TALLERES FRAMIAUTO
C/ Churruca, 3
Teléfono: 916834343

• TALLERES VOGAUTO
(chapa y pintura)
C/ Núñez de Balboa, 51
Teléfono: 916819380

RÓTULOS

TELEFONÍA

• TELEPHONE CENTER
Avenida de las Ciudades, 100
Teléfono: 916814365



PUBLICIDAD: TARIFAS ESPECIALES PARA PEQUEÑAS EMPRESAS Y PROFESIONALES. TELÉFONO: 91 601 03 94
SEÑORA ESPAÑOLA responsable
se ofrece para limpieza, plancha, cui-
dado de niños y mayores en Getafe o
alrededores. Teléfono: 620336359.

SEÑORA se ofrece como asistenta de
hogar en Getafe, Madrid o alrededores.
De lunes a viernes, de 9.00 a 17.00
horas. Teléfono: 697869520. Belén.

SEÑORA, se ofrece para limpieza de
casa y cuidado de personas mayores o
niños. Zona Sur. Teléfonos de contacto:
658652016 y 912638752.

SEÑORA seria y responsable, con
curso de geriatría se ofrece para tra-
bajo doméstico, cuidado de personas
mayores y niños (interna, externa o
por horas). Zona Getafe o alrededores.
Teléfonos: 916960228 y 638864692.

SEÑORITA ESPAÑOLA, se ofrece
para trabajar en portales o casas. Mucha
experiencia. Teléfono: 687548599.

PISOS
VENTA EN GETAFE

AVENIDA DE LOS ÁNGELES, 4ª plan-
ta, 70m2, 3 dormitorios, parqué, gas
natural, armarios empotrados, aire
acondicionado y semi-amueblado. Para
entrar a vivir. Precio: 135.000 euros.
Telefono 657407543.

GETAFE CENTRO (Calle Toledo), se
vende piso de 80 m2 con ascensor,
todo reformado, interior, muy lumino-
so, semi-amueblado, 3 habitaciones y
todo independiente. Precio: 150.000
euros. Teléfono: 639442644.

GETAFE CENTRO,
¡¡Excelente oportunidad!!,
estupenda vivienda seminueva
de 112 m2, totalmente exterior,
3 dormitorios y 2 baños, gran cocina,
amplio salón, trastero de 10 m2,
muy buena plaza de garaje
para coche grande, con acceso 
directo en ascensor, suelos
y puertas de roble, molduras
y excelentes calidades.
Muy buen finca.
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773. 
www.tesamyp.com

GETAFE CENTRO, ¡¡Oportunidad!! , 
piso de 3 dormitorios, 60 m2. 
Totalmente exterior, 1ª planta,
muy bien comunicado.
Para reformar.
Precio: 95.000 euros. Si lo prefiere, 
por un máximo de 130.000 euros 
(dependiendo del proyecto
elegido), reforma incluida
a estrenar, incluyendo distribución, 
materiales y mobiliario de cocina
a su elección.
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773. 
www.tesamyp.com

GETAFE CENTRO, vendo piso en
planta 1ª, 3 dormitorios, 2 terrazas,
WC reformado, ventanas Climalit,
tuberías interiores nuevas. Precio:
150.000 euros. Teléfono: 916824779.

GETAFE CENTRO,vivienda de 76 m2, 
3 dormitorios, un baño recién
reformado, aire acondicionado 
(frío/calor), 1ª planta con tres patios 
de uso y disfrute.
Precio: 160.000 euros.
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773. 
www.tesamyp.com

GETAFE CENTRO, vivienda de 71 m2, 
1 dormitorio (antes 2), totalmente 
reformada, tarima de haya, puertas 
lacadas en blanco, cocina
totalmente equipada y salón de 24 m2.
Preciosa. Mejor ver.
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773. 
www.tesamyp.com

GETAFE NORTE, chalé de 4 plantas, 3
dormitorios, 3 baños, salón con chime-
nea, buhardilla de madera, altas calida-
des. 620.000 euros. Teléfono: 677557632.

KELVINATOR,piso 110 m2, salón inde-
pendiente, amplia cocina, 3 dormito-
rios, 2 baños, 7 armarios empotrados
puerta roble, patio propio, parquet, gas
natural y climalit, garaje y trastero.
Precio: 288.000. Teléfono: 619921850.

SAN ISIDRO (calle Móstoles), 2ª planta,
2 dormitorios, bomba frío-calor, puerta
blindada, suelos de gres, puertas de
roble, semiamueblado, para entrar a
vivir. Precio: 144.000 euros negociables.
Teléfono: 617320061.

SAN ISIDRO (calle Ruiz de Alarnes),
vendo piso totalmente reformado de 90
m2, suelo parquet,  ventanas climalit,
cocina con electrodomésticos y ascen-
sor. Precio: 199.500. Teléfono de con-
tacto: 625141885.

SAN ISIDRO (esquina calle Toledo),
vendo piso de 3 dormitorios reformado
a dos, 69 m2, 1 baño, calefacción eléctri-
ca, aire acondicionado, trastero, total-
mente amueblado. Precio: 150.000
euros. Teléfono: 606455631.

VENTA FUERA
DE GETAFE

FUENLABRADA (Loranca), 86 m2,
3 dormitorios, 2 WC, armarios
empotrados, salon de 25 m2,
junto al Metro, Bus, colegios
y junta municipal. Urbanización
con piscina, garaje y trastero. 
¡Ocasión! Precio: 150.000 euros. 
Teléfono: 913699495. 
www.asetra.net.

PARLA (calle Isabel II), segunda planta
con ascensor, todo exterior, 3 dormito-
rios, 1 baño, calefacción, 2 terrazas
cerradas, doble ventana en toda la
casa, puertas de madera, suelo de gres
y 2 trasteros. Precio: 150.000 euros.
Teléfonos: 618968413 y 916835912.

TORREVIEJA (ALICANTE), se vende
apartamento de 1 dormitorio, totalmen-
te amueblado y equipado, cerca de
todos los servicios y de la playa. Precio:
49.000 euros. Teléfono de contacto:
635560460. Preguntar por Lorena.

ALQUILER EN GETAFE

AVENIDA ARAGÓN, céntrico, bus, 
metro sur, 65m2, 3 dormitorios, 
amueblado, 4ª planta, terraza, 
cerca centro salud, comercios
y colegios. Ocasión única.
Precio: 500 euros/mes.
Teléfono: 913699495.
www.asetra.net.

AVENIDA DE ESPAÑA, se alquila
piso de 2 habitaciones, armarios
empotrados, suelo de parqué y cale-
facción de gas. Precio: 500 euros/mes.
Teléfono: 916964317.

CALLE ESCAÑO (centro de Getafe), 
próximo a la base, 1ª planta,
2 dormitorios, patio directo
desde la cocina, calefacción,
cocina equipada y al lado
de centro comercial Mercadona. 
Para entrar a vivir.
Precio: 505 euros/mes.
(sin comisión de agencia).
Teléfono: 913699495.
www.asetra.net.

CALLE MADRID, piso compartido con
calefacción, agua caliente central y
ascensor. Teléfonos de contacto:
916814567, 619456683 y 628043396.

EL BERCIAL, alquilo piso sin muebles en
primera planta. Precio: 730 euros/mes
(comunidad y agua incluidos). Teléfono
de contacto: 916822647.

GETAFE CENTRO, alquilo piso comple-
tamente amueblado con dos dormito-
rios. Teléfonos de contacto: 916826233
y 630020712.

GETAFE CENTRO, se alquila piso
amueblado en 2ª planta con 3 habita-
ciones, cocina, comedor y baño con
calefacción. Precio: 600 euros/mes.
Teléfono: 610936641.

GETAFE-UNIVERSIDAD, alquilo piso
para universitarios, 2 planta, soleado,
para entrar a vivir. Teléfono de contac-
to: 687454127.

GETAFE-UNIVERSIDAD, piso amue-
blado y totalmente reformado, 3 habi-
taciones y 1 baño. Teléfono de contac-
to: 645986936.

TRABAJO

OFERTAS

ADMINISTRATIVA, se necesita
para oficina de Getafe en horario de
lunes a viernes en jornada completa,
se valorará experiencia como admi-
nistrativa o secretaria y buen manejo
de Office e Internet. Enviar currículum
a: nuevaplantilla@hotmail.es.

DEMANDAS

CAMARERA de 26 años, se ofrece
para trabajar en Getafe o alrededo-
res, con experiencia y papeles en
regla. Teléfono: 639530772.

CARPINTERO, se realizan trabajo de
librerías a medida, armario empotra-
dos, muebles de encaro y pequeños
arreglos. Teléfono: 617075183.

ELECTRICISTA ECONÓMICO, todo
tipo de instalaciones en general y
reparaciones de averías. Calefacción
por calor azul y boletines. Presupuesto
gratuito. Teléfono: 691885229.

SEÑORA con experiencia se ofrece
para arreglos de ropa a tiendas de
mercerías y centros residenciales.
Teléfono: 916836292.

SEÑORITA de 25 años, buena pre-
sencia y con permiso de trabajo, ganas
de trabajar y muy responsable, busca
trabajo como administrativo, secreta-
ria o dependienta en Getafe o zonas
próximas. Teléfono: 605142346.

PEÓN DE ALBAÑIL busca trabajo
en empresas de reformas y construc-
toras. También se ofrece para limpie-
za de obras, locales, etc. Teléfonos:
912008156 y 627867269.

ENSEÑANZA

DEMANDAS

CHICA ESPAÑOLA responsable,
estudiando carrera de idiomas,
imparte clases de apoyo de cualquier
asignatura a niños. Teléfonos de con-
tacto: 653283376 y 916969800.

ESTUDIANTE UNIVERSITARIO se
ofrece para dar clases de apoyo a
alumnos de la ESO y también clases
de inglés. Teléfono: 916822647.

INGLÉS Y LENGUA, se dan clases
particulares a domicilio. Teléfonos:
911280447 y 655232610.

SERVICIO
DOMÉSTICO

DEMANDAS

CHICA BOLIVIANA, responsable y
con experiencia, busca trabajo (de
externa o por horas), en limpieza de
hogar, cuidado de personas mayores,
niños, plancha o cocina. Teléfono de
contacto: 617969052.

CHICA de 28 años, se ofrece para cui-
dado de niños en su propia casa por la
zona de Getafe. Precio negociable.
Teléfonos: 916951127 y 667516043.

SEÑORA ESPAÑOLA de 43 años
con experiencia se ofrece para tareas
domésticas y cuidado de niños en
horario de mañana y tarde. Zona
Getafe. Teléfonos: 916969800 y
626204943.

SEÑORA ESPAÑOLA de 47 años,
con experiencia, busca trabajo para
tareas domésticas y cuidado de niños.
Teléfonos de contacto: 636687393 y
916837994.

SEÑORA ESPAÑOLA de 50 años
con experiencia se ofrece para tareas
domésticas, para cuidado de niños o
ancianos (zona Getafe o alrededo-
res). Teléfono: 916819291.

VILLAVERDE, piso de 2 dormitorios,
reformado, amueblado, aire acondi-
cionado, calefacción y parqué. Cerca
de Metro y Renfe. Precio: 680
euro/mes. Teléfono: 635084774.

INTERCAMBIO

LOS ALCAZARES (MURCIA), cam-
bio dúplex, amueblado, con 3 habita-
ciones, cocina, comedor, 2 baños y
dos patios por piso en Getafe.
Teléfonos: 916960320 y 568950825.

ALQUILER DE
HABITACIONES

OFERTAS

ALONSO DE MENDOZA, alquilo
dos habitaciones. Llamar por las tar-
des al siguiente teléfono: 675509405.

CALLE MADRID,a 5 minutos de Renfe
y Metrosur, alquilo habitación exterior
con cama grande. Teléfono: 916960503.

CALLE MADRID, se alquila piso com-
partido con calefacción, agua caliente
central y ascensor. Teléfonos de contac-
to: 916814567, 619456683 y 628043396.

GETAFE CENTRO (calle Madrid),
alquilo habitación, solo para chicas
estudiantes o para señoras de media-
na edad (para compartir piso con
señora de medina edad). Ambiente
tranquilo y familiar, calefacción y lumi-
noso. Teléfono: 660903510. Preguntar
por Silvia.

JUAN DE LA CIERVA, se alquila habi-
tación para una persona, cerca de la
Universidad y a 5 minutos del metro de
Juan de la Cierva. Trato familiar. Precio:
230 euros/mes (gastos incluidos)
Teléfonos de contacto: 916813580 y
620282196. Preguntar por Carmen.

UNIVERSIDAD, habitación en piso
compartido con derecho a todo, se
alquila a personas responsables.
Precio: 230 euros/mes. Teléfono de
contacto: 912954155.

LOCALES, NAVES
Y OFICINAS

VENTA EN GETAFE

CALLE VALENCIA, se vende trastero
de 13 m2. Precio a convenir. Teléfonos:
916956986 y 699045853.

TRASPASOS FUERA
DE GETAFE

LEGANES CENTRO, se traspasa
tienda de ropa. Precio: 30.000 euros.
Teléfono: 675224072.

GARAJES
ALQUILER EN GETAFE

AVENIDA JUAN DE BORBÓN
(esquina calle Alhambra), plaza de
garaje en venta. Precio a negociar.
Teléfonos: 629813202 y 669328077.

CALLE ÁLVARO DE BAZÁN, 43,
plaza de garaje amplia. Precio: 80
euros/mes. Teléfono: 650272823.

CALLE CARABANCHEL, alquiler
plaza de garaje. Precio: 55 euros/mes.
Teléfono: 916822647.

CALLE SAN JOSE DE CALASANZ,
alquilo plaza de garaje. Precio: 75
euros/mes. Teléfono: 657256955.

GETAFE CENTRO, 2 plazas de garaje
frente a Universidad, cerca de la esta-
ción de tren, edificio nuevo de fácil
acceso y plazas amplias. 75 euros/mes.
Teléfonos: 639772361 y 629015288.

GETAFE CENTRO, alquilo plaza de
garaje en la calle San Isidro. Precio a
convenir. Teléfono: 916016894.

GETAFE CENTRO (avda de la
Ilustración), alquilo plaza de garaje
nueva y grande de fácil acceso. Precio:
85 euros/mes. Teléfono: 626448389.

GETAFE CENTRO (calle Fuenlabrada),
junto al Ayuntamiento, plaza de garaje
grande para coche: 100 euros/mes. Y
coche y moto: 120 euros/mes. Teléfono:
638705452. (Tardes o noches).

SAN ISIDRO (Avenida de las Fuerzas
Armadas), plaza de garaje, amplia y de
fácil acceso. Teléfono: 650572936.

KELVINATOR, alquilo plaza de garaje
en la calle Joan Font. Precio: 65
euros/mes. Teléfono: 646544603.

LAS MARGARITAS, alquilo plaza de
garaje en la calle Violeta Parra. Precio:
65 euros/mes. Teléfono: 646544603.

UNIVERSIDAD, plaza de garaje. 72
euros/mes. Teléfono: 607925292.

VENTA EN GETAFE

CALLE CHURRUCA, plaza de garaje
con buen acceso. Teléfono: 669962618.

SAN ISIDRO (Avda. de las Fuerzas
Armadas), plaza de garaje, amplia y
de fácil acceso. Teléfono: 650572936.

ELECTRODOMÉSTICOS
MUEBLES Y OBJETOS
VENTA

CADENA AIWA, tocadiscos vinilo,
cinta s y radio. Precio: 60 euros. Regalo
DVD. Teléfono: 655196670.

CALENTADOR JUNKER, se vende,
automático, de 11 litros, seminuevo.
Precio a convenir. Teléfono: 912952833.

COCHE DE BEBÉ, marca NORCE en
venta, de 3 piezas, color rojo y semi-
nuevo. Precio a convenir (muy econó-
mico). Teléfono: 635179019.

MAQUINA DE COSER, marca
Singer, funcionando, también como
antigüedad. Teléfono: 655196670.

ORDENADOR HP PENTIUM 3,
teclado, ratón, monitor, 256 Mb,
Windows XP. Precio: 40 euros.
Teléfonos: 911280447 y 655232610.

VARIOS, vendo 2 máquinas de coser
antiguas en perfecto estado, 2 mece-
doras de pino, 2 colchones nuevos de
90 cm., cocina compuesta de placas y
horno y lavadora nueva. Precios a con-
venir. Teléfono: 916847130.

VESTIDO MADRINA, largo, de la
firma Pronovias. Precio: 350 euros.
Teléfono: 655196670.

VARIOS
CANICHE PERDIDO, busco una
perrita llamada Linda, mezcla entre
Caniche y Snauffzer, de color negro
(con algunas canas). Tiene chip y está
identificada. Si alguien la ve o la tiene
por favor nos la haga llegar. La echa-
mos muchísimo de menos. Teléfonos:
916898391 y 651869206.

SECTOR III, alquilo apartamento en
chalé con entrada independiente,
cocina americana, baño completo, 1
dormitorio, terraza y calefacción. Sólo
para una persona. Precio: 480
euros/mes. Teléfono: 636494789.

SECTOR III, se alquila chalé bien
comunicado, 4 dormitorios, 3 aseos y
jardín. Precio: 1.000 euros/mes.
Teléfonos: 916844968 y 695207000.

ALQUILER FUERA
DE GETAFE

ALICANTE (BENIDORM), alquilo
apartamento en primera línea de la
playa de levante, un dormitorio, todo
equipado, bonitas vistas, abril, mayo,
junio etc…, con piscina y Parking.
Teléfono: 626448389.

LA MANGA DEL MAR MENOR
(MURCIA), alquilo chalé adosado,
temporadas de verano e invierno, por
meses, por quincenas, puentes y fines
de semana. Completamente equipa-
do, cerca de la playa y barros curati-
vos. Económico. Teléfono: 699021411.

LOS ALCÁZARES (MURCIA), adosa-
do en Semana Santa y vacaciones de
verano, todas las comodidades y cerca
de la playa, muy bien comunicado.
Económico. Teléfono: 608937284.

LOS ALCAZARES (MURCIA), dúplex,
amueblado con 3 habitaciones, cocina,
comedor, 2 baños y dos patios.
Teléfonos: 916960320 y 568950825.

LOS ALCÁZARES/OASIS (MURCIA),
alquilo chalé adosado en Semana Santa
y vacaciones de verano, todas las
comodidades y cerca de la playa, muy
bien comunicado. Económico. Teléfono
de contacto: 699021411.

VILLAVERDE (calle Gómez Acebo), 
frente a metro, bus y cercanias,
a una parada de Getafe
(Las Margaritas), 65m2, 1ª planta, 
3 dormitorios, reformado,
amueblado, terraza, zona jardines 
communes, aire acondicionado 
con bomba de frío y calor,
baño en Gresite con plato
de ducha grande. Ocasión.
Precio: 536 euros/mes.
(sin comisión de agencia). 
Teléfono: 913699495.
www.asetra.net.

VILLAVERDE (Paseo de Talleres), 
centro de población, frente
a la Iglesia de San Andrés,
a un paso de transportes,
comercios, colegios, etc.
Piso de 80m2, antes 3 dormitorios, 
ahora un salón mas amplio
e independiente, baño completo,
2 terrazas, amueblado completo, 
calefacción gas natural,
aire acondicionado en toda la casa 
y 2ª planta. Amplio y acogedor. 
Precio: 536 euros/mes.
(sin comisión de agencia). 
Teléfono: 913699495.
www.asetra.net.
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anuncios por palabras

EL BERCIAL
ALQUILER Y VENTA
7 LOCALES (65-180 m2)
12 plazas de GARAJE
2 Primeros años GRATIS

Teléfono de contacto:

609230865
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